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Nove candidatos a vereador 
- cinco de Canoinhas, dois 
de Bela Vista do Toldo, um 
de Major Vieira e um de 
Três Barras - tiveram seus 
pedidos de candidatura inde-
feridos pelo juiz eleitoral Dr. 

André Alexandre Happke. 
Os motivos vão desde de 
falta de desincompatibili-
zação com cargos públicos 
em tempo determinado por 
Lei até duplas filiações par-
tidárias.                             

Correio Ndo orte
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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Prefeito 
multado e 9 
candidatos 
indeferidos
Adelmo Alberti, de Bela Vista do Toldo, 
é o terceiro prefeito multado por site

14

júri
do ano
júri
do ano

Começou ontem o 
julgamento do 

canoinhense Oscar 
Gonçalves, acusado de 

matar Gabrielli, de um 
ano e seis meses
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E sse tema bem podia começar pelos prejuízos 
à saúde (imediatos e posteriores) decorrentes 
do consumo de produtos com prazo de validade 

expirado, vencidos. Nesse campo, contudo, não me 
atrevo a escrever, certo de que os profissionais da 
saúde de nossa Comarca já tiveram oportunidade 
para tal assunto, ou ainda terão.

Na área do Direito igualmente importa haver 
produto vencido sendo vendido. E não é apenas rele-
vante no mundo jurídico se o produto foi efetivamente 
vendido. O comerciante que mantém armazenado 
produto vencido para ser vendido, ou ainda, mantém 
exposto para venda nos balcões/estantes de seu esta-
belecimento produto com prazo de validade expirado, 
também recebe atenção do Código do Consumidor.

O artigo 18 do Código do Consumidor, sem seu 
parágrafo sexto, traz que é considerado pela lei (e aí 
não mais importa se biologicamente, fisicamente ou por 
outro motivo ainda fosse inofensivo consumir produto 
vencido) impróprio para consumo o produto cuja vali-
dade prevista por seu fabricante já atingiu ou passou 
da data atual. Sendo assim, pouco importa argumentar 
sobre não fazer mal ou algo assim, perante as normas 
legais, passou da validade é considerado por presun-
ção legal absoluta: impróprio ao consumo.

Qualquer dano causado a um consumidor que 
tenha ingerido produto que adquiriu já vencido terá 
de ser indenizado (prejuízos materiais e danos mo-
rais), não apenas pelo fabricante, mas também pelo 
comerciante, o distribuidor atacadista (qualquer atra-
vessador na linha de venda daquele bem), afinal todos 
considerados fornecedores a teor do mesmo artigo 18 
já referido. Mas não pára por aí. No artigo 56, o Código 
do Consumidor prevê desde multa até fechamento de 
estabelecimento (passando por inúmeras penalidades 
administrativas). No campo das multas, começa em 
200 Ufir e pode alcançar 3 milhões de Ufir. Essas 
penalidades chamadas administrativas são aplicadas 
pelo Procon. Para que seja tomada atitude com re-
lação a algum estabelecimento é necessário que os 
consumidores informem ou demonstrem perante o 

Procon (com o cupom fiscal e o próprio produto, por 
exemplo) ter adquirido produto já vencido. E nem é 
preciso efetuar a compra. Se o consumidor verificar 
ainda no estabelecimento que há produto vencido 
exposto à venda, pode comunicar o Procon ou a Vi-
gilância Sanitária, para atitudes administrativas que 
a lei lhes permite.

Quando a Vigilância Sanitária ou o Procon deter-
minarem a retirada de produto vencido e não forem 
atendidos, os comerciantes podem incorrer em crime 
do parágrafo único do art. 64 do Código do Consumidor, 
com pena de detenção de seis meses a dois anos.

Mas ainda não é o pior. De fato, considerada a 
Lei n.º 8.137/90, em seu artigo 7.º, inciso X, constitui 
crime vender, ter em depósito ou à exposição destina-
dos à venda produtos impróprios para o consumo. A 
pena é de detenção que varia de dois até cinco anos, 
mais a aplicação de outra multa (diferente e somada 
ainda àquela multa que o Procon e a Vigilância podem 
aplicar). Crimes com pena desse tamanho nem são 
considerados mais leves, cabendo inclusive prisão em 
flagrante (não cabe acordo com a Promotoria, cestas 
básicas ou coisas do gênero).

Não adianta sequer o comerciante dizer que foi 
apenas descuido, pois ainda assim é crime, embora a 
pena seja um terço menor (porque existe a modalidade 
chamada culposa que é sem intenção direta).

É importante, pois, conscientização entre os co-
merciantes e fiscalização por parte dos entes públicos, 
mas principalmente, pela grande massa de consumi-
dores que muitas vezes se sentem incomodados mas 
não se dá ao trabalho de tomar alguma providência. Se 
nada for feito em algum momento, tudo permanecerá 
como está. Quem dá vida à lei é o povo, na medida 
que cobra seu cumprimento.

Dr. André Alexandre Happke é mestre em Ciência 
Jurídica e juiz de Direito da 1.ª Vara de Canoinhas. 
Foi professor de Direito do Consumidor da Escola 
Superior da Magistratura de Santa Catarina (Esmesc) 
em Videira

O crime de vender produto vencido ao
consumidor DR. AnDRé AlexAnDRe HAppke

EDITORIAL ARTIGO

O s números revelados 
pela Federação das 
Indústrias do Rio 
de Janeiro (Firjan), 

divulgados em reportagem do 
CN da semana passada, sobre 
o desempenho dos municípios 
brasileiros em três diferentes 
áreas – educação, emprego/ren-
da e saúde – traz importantes 
reflexões que rebatem direta-
mente o espírito pré-eleitoral 
existente nos municípios.

A educação,  ques i to  no 
qual Canoinhas alcançou maior 
crescimento – passou de 0,70�5 
para 0,7475 – não por acaso 
aponta frutos da administra-
ção passada. Como prefeito, 
Orlando Krautler (DEM) nunca 
escondeu que tinha na constru-
ção de salas de aula seu maior 
projeto. “Uma escola por dia de 
mandato”, bradava insistente-
mente. Muito embora paredes 
não falem, a iniciativa de Krau-
tler rendeu um bom fruto que 
a administração atual colhe. 
Como a pesquisa da Firjan é 
quantitativa, obviamente que as 
inúmeras escolas erguidas por 
Krautler resultaram no salto 
entre �000 e �005.

Uma pesquisa que privilegie 
também o aspecto qualitativo da 
educação deve robustecer os ín-
dices por hora divulgados. Isso 
porque a atual administração 
soube dar expressão ao concreto 
armado por Krautler. Leoberto 
Weinert  (PMDB) soube,  de 
modo elogiável, fazer um bom 
uso das escolas erguidas por 
Krautler. Não que a administra-
ção passada não o fizesse, muito 
pelo contrário. O que se vê hoje, 
no entanto, é um avanço signi-
ficativo no modo de conduzir a 
educação pública. Há uma feliz 
compreensão por parte da atual 

administração de que educação 
não se traduz unicamente em 
cadernos, livros e quadro negro. 
Vai muito além disso. Passa da 
porta de saída da escola e per-
meia todo o dia-a-dia do aluno. 
O projeto Educação no Campo 
é um exemplo louvável dessa 
nova filosofia educacional. O 
programa é aplicado em escolas 
onde há grande concentração 
de filhos de agricultores. O 
objetivo é estimular o orgulho 
de ser um homem do campo e 
conscientizar o aluno sobre as 
oportunidades que se abrem na 
agricultura.

Outros  proje tos  como o 
Leia Canoinhas, fundamental 
para despertar nos pequenos o 
gosto pela leitura, estimulam o 
desenvolvimento de artes como 
a música, teatro e poesia nas 
escolas, e por isso merecem 
igual admiração.

Podem não funcionar com 
absoluta perfeição, mas o míni-
mo que atinjam, provocam uma 
verdadeira revolução.

Em relação aos dois outros 
quesitos, a geração de emprego 
e renda foi um desastre na admi-
nistração Krautler e segue uma 
tragédia na atual administração. 
Poucos novos postos de trabalho 
foram criados.

Em relação à saúde, por mais 
que o poder público se esforce, 
há déficit. Mas uma boa notícia 
vem dos programas do Governo 
Federal. O Saúde da Família, 
aplicado há mais de oito anos 
em Canoinhas, com intervalo 
de um ano depois que fraudes 
foram apuradas e comprovadas, 
tem reduzido substancialmente 
o atendimento ambulatorial.

Como se vê, nada é fácil, 
mas o pouco que se faça, surte 
bons efeitos.

Herança bendita

A avaliação de desempenho do atual prefeito, em 
qualquer cidade, é uma referência importante para 
o eleitor. Insisto, o eleitor não é bobo. Sabe o que é 

bom para a sua cidade e tende, grosso modo, a discernir 
o que é atribuição de prefeito, governador e presidente. 
Portanto a lógica da continuidade (ou não) estará sempre 
presente no processo de escolha. 

O cientista político Alberto Carlos Almeida, no livro 
A Cabeça do Eleitor (Editora Record), analisa eleições 
municipais de 2000 e 2004 e aponta a relação entre 
aprovação da gestão e reeleição do governante aprovado 
(ou vitória do candidato apoiado por ele). Afirma: “Pode-
se dizer que os candidatos do governo tendem a vencer 
quando a soma de “ótimo” e “bom” está acima de 50%. 
Quando está abaixo disso, a derrota é absolutamente 
certa.”

Analisar as probabilidades dos candidatos com es-
tes parâmetros, nesse estágio do processo, ainda que 
muito inicial, pode ajudar a mapear os caminhos desta 
eleição. Mesmo porque, dos 4.368 prefeitos habilitados 
a disputar, 3.361, a maioria (77%), buscarão se manter 
no cargo. Outros terão candidatos que representarão a 
continuidade.

Em fevereiro, o instituto Sensus, em pesquisa em 136 
municípios, indicou que a avaliação média dos prefeitos é 
de 42% de “ótimo” e “bom”. Pelo estudo, portanto, teremos 
uma eleição de panorama favorável à oposição.

Mas cada caso é um caso e muitas propostas ou 
realizações de diferentes administrações têm vários do-
nos. Em São Paulo, por exemplo, valem mais os CEUs 
criados por Marta ou os vários implantados por Kassab? 
A proposta de criação do Pró Criança tem mais cara de 
Alda Marco Antonio, vice de Kassab, ou de Marta, que o 
propõe agora? 

De outro ângulo, o projeto Cidade Limpa terá conti-
nuidade? Quem administra melhor benefícios como vale-
transporte ou soluções como corredores de ônibus? O 
eleitor estará processando cada uma destas questões. 

No momento, existem alguns parâmetros nos campos 
de aprovação e reprovação de cada administração. 

Em São Paulo, segundo pesquisas do Ibope para 
o Estado, o prefeito Kassab é aprovado por 36% dos 

eleitores. Mas entre estes, apenas 22% tendem a votar 
nele - 39% preferem Alckmin e 18%, Marta. Portanto, ele 
vai ter de se esforçar para consolidar a imagem e a iden-
tidade da sua administração, que, neste momento ainda 
é caudatária do governador Serra. Este também precisará 
de graus de liberdade para transferir os benefícios de sua 
imagem (afinal Kassab não é o candidato do seu partido), 
sem carregar junto o peso da tutela. 

Alckmin está mais confortável entre os eleitores pau-
listanos que aprovam Serra. Dentre estes, 43% votariam 
nele, 12% em Kassab e 22% em Marta.

Quando, no debate da TV Bandeirantes, Marta fez 
uma referência favorável a Serra, se dirigia a esse contin-
gente que, ao mesmo tempo, avalia bem o governo Serra e 
tem intenção de votar nela. São 8% dos eleitores, cruciais 
para uma vitória no 1º turno.

A candidata petista pode contar com os que avaliam 
favoravelmente sua gestão passada e pode também 
ampliar eleitores no campo de aprovação de Lula, pois 
apenas 50% dos que avaliam positivamente o presidente 
pretendem, neste momento, votar nela.

A lógica da continuidade escolheu o empresário 
Márcio Lacerda (PSB) como candidato de uma aliança 
heterodoxa de PSDB, PSB e parte do PT, em Belo Hori-
zonte. Ele tem hoje 8% dos votos. 

O governador Aécio (PSDB) e o prefeito Pimentel 
(PT) têm mais de 70% de aprovação. Mas Jô Moraes (PC 
do B) lidera na capital mineira, com 17% de intenção de 
votos, no conjunto do eleitorado. Lidera também entre os 
que avaliam positivamente Aécio e Pimentel. Entre os que 
aprovam Lula, tem 19% de votos e é líder.

O arranjo de cúpula não agradou a parte do eleito-
rado. Mas Jô é parlamentar há mais de dez anos, eleita 
deputada federal em 2006 com expressiva votação na 
cidade. Dificilmente manterá a liderança, tal a força do 
apoio a Lacerda, mas o conceito de continuidade nesta 
eleição mineira terá um outro jeito. Virá também da prática 
de ações sociais na base. Jô Moraes vai dar mais trabalho 
do que se poderia prever. Afinal de contas falamos de 
eleições mineiras, uai! 

Fátima Pacheco Jordão é socióloga

A cidade de cada um FátimA pAcHecO JORDãO

ARTIGO

Rafael Benvenutti
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A imagem

<< O QUE PASSOU...

8,3mil prefeitos foram condenados por desvio 
de dinheiro público, revela levantamento do 
Tribunal de Contas da União, o que reflete o 
alarmante aumento dos casos de corrupção 
em prefeituras nos últimos 20 anos.

Evo vence referendo
<<9/08
O  presidente da Bolívia, Evo Morales, 
disse estar pronto para sentar e 
negociar com a oposição após o 
fim da apuração do referendo que o 
manteve no poder no país andino. 
Com 60% das urnas apuradas, o 
primeiro presidente indígena da 
história da Bolívia obteve apoio de 
63,5% dos eleitores. Evo disse que 
representa toda a família boliviana 
e que não se curvará a interesses 
egoístas. 

Governo tira monopólio de 
campo da Petrobras
<<10/08
Embora o Governo Lula ainda não 
tenha posição final sobre as regras 
para explorar os novos megacampos 
de petróleo na costa brasileira, já 
decidiu que não deve entregar à 
Petrobras todas as áreas da camada 
do pré-sal que ainda serão leiloadas, 
revela reportagem do jornal Folha de 
S.Paulo.

Geórgia anuncia retirada de 
tropas da Ossétia do Sul
<<10/08
Após três dias de intensos combates, 
as tropas georgianas se retiraram de 
quase todo o território da república 
separatista da Ossétia do Sul. A 
informação, divulgada pelo ministro 
de Reintegração da Geórgia, Temur 
Yakobashvili, tem por objetivo permitir 
o resgate das vítimas. O Kremlin 
diz haver 1,5 mil civis mortos e 30 
mil refugiados na Ossétia do Sul no 
conflito do Cáucaso, mas não há 
dados oficiais. A Rússia aceitou o 
cessar-fogo somente no dia seguinte, 

apesar de a Geórgia acusar o país de 
não ter parado os bombardeios.

Petrobras tem lucro recorde
<<12/08
A Petrobras teve lucro recorde de R$ 
15,7 bilhões no primeiro semestre 
de 2008 - alta de 44% em relação ao 
mesmo período de 2007. A estatal 
atribui o resultado à elevação dos 
preços dos combustíveis em maio e 
à ampliação do volume de vendas. 
No segundo semestre o lucro de R$ 
8,8 bilhões, ficou quase R$ 1 bilhão 
acima do esperado pelo mercado.

Deputado cassado no RJ
<<12/08
A Assembléia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) cassou o 
mandato do deputado Álvaro Lins 
(PMDB) por 36 votos a 24. Houve 
três abstenções. Sua derrota foi o 
capítulo final de uma novela que 
começou em junho deste ano, 
quando a Corregedoria da Casa 
começou a apurar sua quebra de 
decoro parlamentar depois que 
ele foi denunciado pelo Ministério 
Público Federal, suspeito de 
integrar esquemas de corrupção 
passiva, formação de quadrilha e 
enriquecimento ilícito.

Dantas depõe na Câmara
<<13/08
O banqueiro Daniel Dantas disse 
na CPI dos Grampos, na Câmara, 
que o delegado Protógenes 
Queiroz, ex-chefe da Operação 
Satiagraha, da Polícia Federal, 
afirmou que investigaria o imbróglio 
da privatização das teles e que isso 
incluiria o filho do presidente Lula, 
Fábio Luís Lula da Silva, o Lulinha. 

Câmara aprova licença-
maternidade de seis meses
<<13/08
O plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou o projeto de lei que amplia a 
licença-maternidade de 120 para 180 
dias, em caráter facultativo, em troca 
de incentivo fiscal ao empregador. A 
proposta agora segue para sanção 
presidencial.

Câmara aprova projeto que 
regulamenta estágio
<<13/08
A Câmara aprovou o projeto de 
lei que regulamenta o estágio 
profissional, estipulando direitos 
e deveres das empresas e dos 
estudantes. O estágio poderá ser 
obrigatório (quando a sua carga 
horária for requisito para aprovação 
e obtenção de diploma); ou opcional, 
dependendo do projeto pedagógico 
do curso.

PIB da zona do euro se contrai
<<14/08
O PIB da Zona Euro registrou no 
segundo trimestre um retrocesso 
de 0,2% em relação ao trimestre 
anterior, em sua primeira 
contração desde a criação desse 
espaço monetário, informou 
o departamento europeu de 
estatísticas Eurostat.

Polícia espanhola desmantela 
rede de prostituição brasileira
<<14/08
Um total de 84 pessoas foram presas 
na Espanha acusadas de ajudar 
prostitutas, principalmente originárias 
do Brasil, a entrar no país com 
documentação falsa.

FLORIPA REJEITA FICHA SUJA 
Pesquisa realizada pelo Ibope nos dia 5 e 7 de agosto em Florianópolis, 
está deixando os candidatos que respondem a processos com as barbas 
de molho. É que 73% dos entrevistados disseram que deixariam de votar 
em candidato cujo nome constasse de uma lista de candidatos com ficha 
suja. Ainda que o acusado fosse o seu preferido, 50% afirmaram que não 
votariam de nenhuma maneira num candidato denunciado.

ACORDO PARA VOTAÇÕES
Os líderes partidários fecharam um acordo para votar projetos de consenso 
no período eleitoral. O acordo possibilitou que a Câmara dos Deputados 
votasse na quarta-feira, 13, dez proposições, tratando de temos como 
cooperativismo, supersimples, incentivo a exportação, turismo, licença-ma-
ternidade, estágio estudantil e alteração no ICMS da energia elétrica.

VOLTOLINI TEM PROJETO 
APRECIADO
 Ainda no pacote de votações que a Câmara dos Deputados realizou no dia 
13 de agosto, foi aprovado o Projeto de Lei nº 4.065/92, do Senado Federal, 
que altera a Lei 6.494/77, sobre os estágios de estudantes de estabeleci-
mentos de ensino médio e superior. A ele estava apensado o Projeto de 
Lei nº. 5.835/2001, de autoria do ex-deputado Eni Voltolini (PP-SC), apre-
sentado em 5 de dezembro de 2001, que visava assegurar ao estagiário a 
percepção de 13º salário e férias proporcionais quando o estágio comple-
mentar seis meses na mesma empresa. O projeto aprovado deu uma nova 
definição, classificação e relação de estágio, tornando-o um ato educativo 
escolar supervisionado e desenvolvido no ambiente do trabalho, que visa a 
preparação para o trabalho produtivo de educandos que estejam freqüen-
tando o ensino regular. Sete longos anos foi o tempo gasto para um projeto 
de autoria de um deputado federal, ser apreciado, em caráter definitivo, pela 
Câmara dos Deputados.

SEMANA PRODUTIVA
A Câmara dos Deputados conseguiu votar esta semana três importan-
tes matérias. A conclusão da votação da Medida Provisória 431/08, que 
reajustou o salário de cerca de 800 mil servidores civis e militares da União. 
A Medida Provisória 432/08 que trata da renegociação da dívida rural. Os 
principais pontos aprovados foram a renegociação de 85% das dívidas ou 
2,8 milhões de contratos de financiamento rural, estende para 29 de maio de 
2009 a data final para inclusão das dívidas objeto da renegociação, aumento 
de cinco para dez anos o prazo de pagamento e aumento do desconto fixo 
de R$ 1 mil para R$ 1,2 mil a ser aplicado nas dívidas de saldo renegociado 
entre R$ 10 milhões e R$ 50 milhões.

JK
Na próxima terça-feira, 19, começa a propaganda política no rádio e na TV. 
Em Brasília, não existe pleito municipal e as emissoras de televisão estão 
adaptando a grade. 
A Rede Globo anunciou que vai reprisar a minissérie JK. Para muitos 
telespectadores  será uma boa rever a série do que assistir  a propaganda 
eleitoral.

ELEIÇÃO SEM DISPUTA
A eleição municipal está marcada para o dia 5 de outubro e Santa 
Catarina já tem nove candidatos eleitos, pois em nove municípios foram 
lançadas candidaturas únicas. Destes, seis buscam a reeleição.

AF
P

COMEÇOU:  Show de luzes no Ninho de Pássaros marca abertura das Olimpíadas de Pequim na sexta-feira, 8
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“O que não é bom para o povo, 
não é bom para nós”, diz Adilson
Adilson Lisczkorski, 
atual vice-prefeito, 
fala sobre seus 
projetos como 
candidato a sucessor 
do atual prefeito

Princípios da 
prosperidade (3) 
Uma das coisas a fazer para acionar o motor de 
provisão infinita e colocar-lhe a “água de preparo 
da bomba”. Isso porque a bomba da água instalada 
no poço da provisão infinita está com a válvula seca 
por ter ficado muito tempo sem uso e não tem força 
para aspirar e elevar a água. Isto é uma alegoria 
para simbolizar a pessoa sem fukadem (acúmulo 
de boas ações oferecidas no passado). Se a pessoa 
não tem fukadem, por mais que se esforce não atrai 
a riqueza. Precisamos compreender através desse 
fato a lei “dando-se, recebe-se” ou “daí e ser-vos-à 
dado”. Pode ser que alguém diga: “mesmo que eu 
queira dar não tenho nada!”, mas isso é inverdade. 
Sendo sadio e tendo força para trabalhar, possui em 
abundância coisas para dar, doando amor, alegria, 
solidariedade, trabalhos voluntários. A riqueza é dada 
como recompensa por ter contentado aos outros. 
(Extraído dos livros A Chave da Vida Feliz e A 
Verdade vol. 8)

Seminários 
nas academias
É muito eficaz o método de treinamento espiritual em 
retiro, longe das coisas mundanas. Por isso a Seicho-
No-Ie dispõe de instalações próprias para seminários 
permanentes, normalmente nos finais de semana. 
No Brasil, temos as academias de Curitiba, Santa 
Tecla (Gravataí), Santa Fé (Salvador) e Ibiúna (São 
Paulo). No Japão as mais conhecidas são Tobitakyu 
(Tóquio), Uji (Kioto) e Nagasaki. Nelas, as pessoas 
podem manter-se afastadas das interferências e 
influências do mundo em que vivem para pensar 
apenas em coisas alegres, agradáveis e boas, ou-
vindo palestras e recebendo orientações. Numerosos 
exemplos têm comprovado que até os viciados em 
tóxicos podem curar-se totalmente desde que ocorra 
completa transformação em sua mente. Nas acade-
mias praticam-se os ensinamentos da Seicho-No-Ie, 
executando-se a Meditação Shinsokan, a leitura 
de sutras sagradas e atos de gratidão, alcançando 
crença mais profunda na Verdade do que apenas 
lendo os livros e conhecendo-a  intelectualmente. Lá 
o dia começa e termina com oração, reverenciando a 
Imagem Verdadeira, despertando para a Verdade de 
que o homem é filho de Deus é de que aqui está para 
concretizar uma vida feliz. (Extraído dos livros A 
Verdade, vol. 9 e Conforme a Atitude Mental)

   Reflexão
“Para viver feliz, o ser humano precisa manter 
firme o alicerce da Vida e isto consiste em 
agradecer a Deus, aos antepassados e aos 
pais. Viemos a este mundo pelo poder de Deus, 
através de nossos antepassados e nossos 
pais. Portanto, devemos manter o sentimento 
de gratidão a eles”.

SEiCho-No-iE CANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Análise do primeiro debate eleito-

ral em Canoinhas 
> p. 5

SAúdE:
Implementação de gabine-
tes dentários nas comuni-

dades Colônia Ruthes e Lajeado Liso; 
ampliação de atendimento odontoló-
gico nas comunidades do Pulador, 
Rio Claro e Rio Novo; contratação de 
médicos especialistas nas áreas de 
neurologia, cardiologia, oftalmologia 
e outras especialidades; aquisição 
de aparelhos de ultra-som e raio X 
odontológico; renovação da frota de 
veículos; plantão médico 24 horas 
com distribuição de medicamentos; 
continuidade de todos os programas 
já existentes como o de diabetes, ges-
tantes, hipertensos e acamados.

EduCAção:
A m p l i a ç ã o  d o 
transporte escolar; 
aquisição de novos 

ônibus; reforma e ampliação dos 
núcleos escolares; distribuição de 
materiais escolares e uniformes; 
cursos de capacitação para pro-
fessores, merendeiras e outros 
profissionais da área; construção de 
quadra de esporte coberta; plano de 
carreira dos professores e salários 
dignos; construção de uma creche 
com capacidade para 400 crianças; 
cursos técnicos profissionalizantes; 
faculdade à distância; transporte 
para universitários; convênio com 
Colégio Agrícola, UnC e outras.

iNFRA-ESTRuTuRA:
Cascalhamento de todas as estra-
das gerais e acessos às proprieda-
des; construção de pontes, bueiros 
e escoamento de água; aquisição 
de caminhão basculante, rolo com-
pactador e outros equipamentos; 
pavimentação das ruas da cidade; 
construção de abrigos de ônibus; 
redes de esgoto e tratamento; cal-
çadas para pedestres; urbanização 
com árvores e flores.

hAbiTAção:
Queremos fazer melhorias nas Co-
habs como calçamento, saneamento 
básico, além de investir na habitação 
rural e estender o programa Luz 
para Todos.

NoME: Adilson Lisczkorski
idAdE: 44 anos
ESCoLARidAdE: Ensino 
Médio
PRoFiSSão: comerciante
FiLiAção PARTidÁRiA: mi-
litou no PSDB, mas hoje está 
no PMDB 
LEMA dE CAMPANhA: Uma 
União por Major Vieira

Quem é?

PRINCIPAIS 
PROJETOS

dEbATE
oposição se concentra 
em Weinert em debate 

> p. 6

Falastrão e bem humorado, 
Adilson Lisczkorski (PMDB), 
atual vice-prefeito, candidato a 
sucessor de Orildo Severgnini 
(PMDB), já está em ritmo de 
campanha há tempos. Preparado 
com cuidado pelo atual prefeito, 
o candidato exibe característi-
cas muito parecidas com as de 
Severgnini como administrador 
que por 12 anos conduziu os 
destinos de Major Vieira. Adil-
son é seu vice há oito anos. Na 
entrevista a seguir, ele fala sobre 
seus projetos, o relacionamento 
com Severgnini e com o vice, 
Narciso Woichiecoski (PT) e 
como será seu governo, caso 
emplaque a eleição de outubro. 
Acompanhe.

o que é prioridade hoje em Major 
Vieira?
Saúde. Temos de montar um Pronto 
Socorro no Hospital para desafogar 
o posto de saúde. Muita gente vem 
do interior e por conta do grande 
número de pessoas procurando 
consultas médicas, acaba não con-
seguindo consultar. Vejo como 
prioridade também a geração de 
emprego. Essa vai ser uma batalha. 
Há pouco tempo, no entanto, não 
tínhamos nem energia elétrica para 
atrair empresas, hoje, felizmente, 
temos uma subestação.

Falando em saúde, o grande proble-
ma de cidades interioranas, como é 
o caso de Major Vieira, é a falta de 
interesse por parte dos médicos 
em residir nessas cidades. Como 
contornar esse problema?
Faltam médicos também por falta 
de recursos por parte da prefeitura 
em pagá-los bem. Hoje temos oito 
médicos, mais um clínico geral 
que acaba de ser contratado. Mas 
queremos ampliar. Vamos procurar 

Edinei Wassoaski
MAJOR VIEIRA

recursos para oferecer salários mais 
atrativos.

Em que o atual prefeito acertou e 
errou nestes 12 anos de adminis-
tração?
Faço parte de duas gestões do 
atual prefeito e posso garantir que 
ele mais acertou que errou. Hoje 
temos 52 quadras do município 
calçadas, reformas de colégios, 
quatro gabinetes dentários, subes-
tação de energia elétrica e a água, 
um benefício que poucos lembram, 
mas que aí está. Custou R$ 1 mi-
lhão trazer a água do salto do rio 
Canoinhas até Major Vieira. Até 
então, uma família nos cedia água 
de um tanquinho, insuficiente para 
abastecer a cidade. Foi uma guerra, 
mas uma guerra vencida pelo nosso 
prefeito. 
Quero que o povo reclame daquilo 
que vê como falha do atual prefeito 
para que eu possa melhorar.

A instalação da subestação em 
Major Vieira foi anunciada pelo 
atual prefeito como propulsora do 
desenvolvimento. Alguma empresa 
já se interessou por Major Vieira 
por conta desse benefício?
Já perdemos empresas como a 
fumageira TC, que iria se instalar 
aqui, mas acabou indo para Canoi-
nhas por falta de energia. Mas já 
pedimos ao governador empenho 
no sentido de atrair empresas para 
a cidade.

Falando em fumageiras, empresas 
desse setor no Rio Grande do Sul 
estão demonstrando interesse em 
se instalar em Santa Catarina por 
conta dos incentivos fiscais. Major 
Vieira seria uma boa cidade para 

sediar um empreendimento desse 
setor, considerando que 80% dos 
agricultores do município produzem 
fumo? há interesse em investir no 
fumo, considerando os males que 
ele causa ao próprio produtor?
Certamente, mas no momento nós 
temos de incentivar o produtor 
fumageiro, até que encontremos 
uma alternativa que seja melhor 
do que o fumo. Se uma fumageira 
nos procurar, certamente vamos 
incentivar.

o seu vice foi, por anos, combatente 
das administrações do PMdb. isso 
te incomoda?
O PMDB é um partido forte em 
Major Vieira, e agora soma ao PT, 
com o que o município só tem a 
ganhar. Agrega o Governo do Es-
tado com o Federal. Temos ainda o 
PSDB conosco.

Qual vai ser o papel do vice no seu 
possível governo?
Trabalhar junto comigo. O Narciso 
vai ter a Secretaria de Agricultura, 
porque ele tem intimidade com o 
setor, além de ter as portas abertas 
em Brasília. O genro do Lula vem 
visitar ele em casa. Ele irá abrir 
o Ministério da Agricultura para 
nós e vai atuar dia-a-dia no nosso 
governo.

Como o senhor pretende compor 
sua equipe de governo?
A equipe atual é boa. Claro que 
vamos melhorar. O que não é bom 
para o povo, não é bom para nós. 
Mas vejo que o atual prefeito está 
muito bem assessorado.

há um grande número de agricul-
tores em Major Vieira. Qual a sua 
proposta para o setor agrícola?
Incentivo a bacia leiteira; renova-
ção dos tratores que fazem parte da 
patrulha mecanizada; distribuição 
de calcário, com frete gratuito; 
continuação do programa Porteira 
Adentro; projetos e participação 
com recursos do Fundo Municipal 
de Agricultura para construção de 
pequenas unidades de embutidos 
de animais; distribuição de mudas 
de frutas; construção de silos, tan-
ques e açudes; queremos adquirir 
mais uma retroescavadeira, já que 
temos somente uma; queremos 
comprar também três ensiladeiras; 
adquirir um botijão de sêmen e 
contratar um veterinário para o 
município.

SAÚDE

EDUCAÇÃO

INFRA-ESTRUTURA

HABITAÇÃO

Seminário marca 
lançamento do Plano 
Safra 2008/2009
                                                  
O deputado estadual Dirceu Dresch (PT) 
participa hoje em Canoinhas, do Seminário 
de Lançamento do Plano Safra 2008/2009 
no Território do Planalto Norte Catarinense. 
A abertura do evento acontece às 8h30min, 
na Câmara de Vereadores do município. 
A principal novidade deste ano-safra 
2008/2009 é o Programa Mais Alimentos, 
que vai colocar à disposição dos agriculto-
res familiares que acessam o Pronaf uma 
linha de crédito de até R$ 100 mil. O agri-
cultor que aderir a essa linha terá dez anos 
para efetuar o pagamento, com três anos de 
carência e juros de 2% ao ano.  O foco do 
Mais Alimentos é facilitar o acesso dos agri-
cultores a máquinas agrícolas e impulsionar 
a produção de alimentos no País. 

ADILSON: saúde é prioridade
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DIVULGAÇÃO: Weinert tem de explicar de onde 
tirou o valor de R$ 260 mil para divulgar seus feitos como 
prefeito. Seria interessante ele citar quem recebeu ou 
quis cobrar esse valor.

PRESENÇA: A maioria da platéia foi composta 
por funcionários públicos, todos com adesivo do 15. A 
presença desmente a insatisfação dos funcionários da 
prefeitura com Weinert.

 
EDUCAÇÃO: A afirmação de Muller de que em seu 

possível governo vai estabelecer eleições diretas entre os 
professores para eleger o secretário, provocou comentá-
rios na platéia impossíveis de serem transcritos.

> Frase da semana

Passado e futuro

Houve convocação do funcionalismo para o debate?

A direção administrativa da UnC Canoinhas não 
autorizou o envolvimento dos cursos da UnC em 
uma sabatina pretendida pelo CN com os três 
candidatos a prefeito de Canoinhas. A alegação 
é de que o envolvimento com o CN poderia 
provocar celeuma com os demais órgãos de 
imprensa. Ora, com todo o respeito que tenho 
pelos colegas, nenhum deles teve iniciativa 
semelhante. Caso tivessem, bastaria a UnC 
aderir ao projeto, afinal, universidade é espaço 
de debate e troca de idéias. Quanto mais houver, 
melhor. Definitivamente, no entanto, universida-
de não é espaço para provincianismo.

> CHORA: Virou moda! Não se enterra um 
defunto em Canoinhas sem que a Câmara 
de Vereadores chore. A média é de três 
citações na ata por semana. 

> CEFET: Foi aberto em 31 de julho o 
processo licitatório para as obras do Cefet 
Canoinhas. A empresa vencedora será 
anunciada no início de setembro. A pre-
visão é de que o prédio esteja pronto no 
segundo semestre de 2009.

> DOAÇÃO: A prefeitura de Canoinhas vai 
doar um Space Fox para o Cefet Canoinhas. 
A entrega acontece nos próximos dias. 

DIREÇÃO DA UnC

 Leoberto Weinert (PMDB) sabia o que esta-
va fazendo quando em 2004 faltou ao debate da 
UnC. Tirou a prova dos nove na segunda-feira, 
11, ao participar da primeiro debate promovido 
nestas eleições. 

 O fato de Weinert ter falado em dados 
concretos, obras realizadas por ele, com aju-
da de outros Governos, ou não, lhe deu ampla 
vantagem em relação a João Rosa Muller (PP) e 
Edmilson Verka (PSDB). 

Mas não foi somente o fato de falar em 
passado e presente, enquanto que os outros dois 
falavam em futuro, que Weinert saiu ganhando.

O prefeito estava mais bem preparado, com a 
língua afiada (até demais). Não deixou perguntas 
sem respostas, nem fez rodeios. Com um calha-
maço nas mãos, mergulhava nos papéis assim 
que uma palavra era balbuciada pelos oposito-
res.

De modo estratégicamente reprovável os 
adversários deram mais espaço para o prefeito, 
ao direcionar o debate para os prós e contras 
de sua administração. Muller começou mal, 
mas cresceu na segunda metade do debate, com 
frases mais incisivas e menos empoladas. Inco-
modou por vezes Weinert, que chegou a perder a 
compostura por duas vezes.

Verka, por sua vez, ficou apagado. Era visível 
seu nervosismo e incômodo em confrontar 
Weinert. Percebendo a timidez do vice, Weinert 
deitou e rolou nas poucas vezes em que se con-
frontou com Verka. Estratégicamente, o prefeito 
mirou Muller. A carreira ilibada do professor, no 
entanto, não permitiu provocações mais sérias. 
No entanto, Weinert soube responder pronta-
mente e sem gaguejos, as provocações de Muller 
- destaque para a defesa que fez do vice Beto 
Faria (PMDB). 

Embora não tenha sabido escolher as ques-
tões, Muller continua cuidadosamente perfeito 
na escolha das palavras. Tem vocabulário impe-
cável, em contraste aos opositores. Resta saber 
se conjugar verbos e articular idéias rende votos.    Briga à vista

A eleição municipal nem terminou e a briga pela Secretaria de 
Desenvolvimento Regional já começou. Prefeito de Major Vieira, 
Orildo Severgnini (PMDB), garante que vai exigir o cumprimento 
do acordo firmado ano passado que dava a ele o comando da SDR 
em 2009. Wilson Pereira e Edmilson Verka, ambos candidatos a 
vereador e prefeito, respectivamente, caso não se elejam, também 
devem entrar no páreo. Severgnini ameaça até deixar o partido caso 
a promessa não seja cumprida.

  BAND FM

“Desanimei da política por causa de 
mentiras”

do vereador Vagner Trautwein (PSDB) reclamando  de  funcionários da prefeitura que 
teriam afirmado que por obstrução dele, o projeto antitabagista estava parado na Câmara  

A Band FM deu um exemplo do papel de um ve-
ículo de comunicação ao levar, de forma isenta, 
os planos de governo dos três candidatos a pre-
feito por meio do debate de segunda-feira, 11. O 
radialista Joaquim Padilha manteve uma postura 
elogiável ao longo do debate, oscilando firmeza 
e sutileza. Cabe apenas uma observação. Seria 
interessante que no próximo debate a organiza-
ção montasse uma mesa de imprensa, já que 
repórteres tiveram de fazer suas anotações em 
pé, por um bom tempo, neste primeiro debate. 

Ainda sobre o debate

> FRASES DO DEBATE
“Se eu tivesse pego a 
cidade como um dia 
quero entregar, cer-
tamente o problema 
do trânsito estaria 
resolvido” 
Leoberto Weinert

“Nós não vamos costurar a boca do 
povo”  João Rosa Muller

“Foi dito aqui hoje que recebemos R$ 15 mi-
lhões da União, então vamos atrás desse crédi-
to”                               Leoberto Weinert

“Os 400 profissio-
nais da educação de 
Canoinhas vão ele-
ger o próximo se-
cretário de Educa-
ção. Não é possível 
que entre eles não 
tenhamos alguém 
competente para 
ocupar o cargo”
João Rosa Muller

“Meu projeto de ser candidato a prefeito é 
vontade própria minha” 
Edmilson Verka

“Não vi tanta felicidade na 
cara de quem tem de pular 
valas nos bairros da cidade” 
João Rosa Muller

“Tudo que se tem falado 
em esporte é falácia” 
Leoberto Weinert
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Oposição se concentra em Weinert em debate
Confronto patrocinado 
pela rádio Band FM 
teve momentos 
tensos e exposição de 
planos de governo

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O primeiro de uma série de três 
debates com os candidatos a 
prefeito de Canoinhas – a Band 
FM, promotora deste primeiro, 
planeja outro para setembro, além 
do tradicional debate da UnC – foi 
marcado por momentos tensos e 
troca de farpas entre os candidatos. 
João Rosa Muller (PP) demonstrou 
claramente que seu alvo é o atual 
prefeito, candidato a reeleição, 
Leoberto Weinert (PMDB). Ed-
milson Verka (PSDB) tentou se 
manter isento, mas acabou entran-
do em atrito com Weinert na reta 
final do debate.

PERGUNTAS DA BAND
A rádio Band FM, fez uma 

série de perguntas produzidas 
pelo departamento de jorna-
lismo da emissora a todos os 
candidatos. A primeira pergunta 
foi para Muller que respondeu 
sobre o Centro de Controle de 
Zoonoses, que existe somente 
em Lei, mas nunca foi colocado 
em prática. “Leis foram feitas 
para serem cumpridas. Vamos 
cumprir as Leis”, garantiu.

Weinert foi questionado 
sobre o fato de a Policlínica, 
localizada no Campo d’Água 
Verde, ficar na contramão para 
os moradores do interior. “A pre-
feitura coloca transporte gratuito 
para quem quer ir do centro até 
a Policlínica”, informou.

Verka respondeu sobre fei-
ras itinerantes que se instalam 
temporariamente em Canoinhas. 
“Temos de regulamentar a Lei”, 
se limitou a dizer.

Na segunda rodada de per-
guntas, Muller respondeu sobre 
a máquina pública. Perguntado 
se reduziria o número de secre-
tarias (hoje nove), o candidato 
disse que “talvez haja redução 
de cargos”, mas não há intenção 
de reduzir secretarias.

Weinert respondeu sobre 
o trânsito reafirmando que o 
estacionamento rotativo só não 
entrou em vigor porque o Tribu-
nal de Contas pediu a anulação 
do processo licitatório, que foi 
retomado e deve ser concluído 

nos próximos dias.
Verka respondeu sobre o 

papel de seu vice. “(Eduardo) 
Weinfurter vai ocupar uma pas-
ta e trabalhar junto comigo”, 
garantiu.

Na terceira rodada, Muller 
foi questionado sobre o projeto 
Desenvolve Canoinhas, lançado em 
2005, mas nunca colocado em 
prática. “Sempre trabalhei em 
decisões colegiadas, elas fazem 
com que as decisões sejam legí-
timas”, se limitou a dizer.

Weinert respondeu sobre as 
intendências distritais e sinali-
zou com o desejo de mantê-las 
desativadas, como medida para 
enxugar a máquina.

Verka foi questionado sobre 
projetos para esporte e cultura. 
“Vou atrás de recursos”, garan-
tiu.

PERGUNTAS DA PLATÉIA
No segundo bloco do debate, 

nove espectadores puderam fazer 
perguntas a candidatos sorteados. 
Muller começou respondendo a 
questão feita sobre os índices di-
vulgados na semana passada pela 
Federação das Indústrias do Rio 
de Janeiro (Firjan), que apontam 
que Canoinhas cresceu abaixo da 
meta nacional entre 2000 e 2005. 
“Vamos focar nossa gestão na 
geração de emprego”, garantiu.

Verka respondeu sobre in-
centivo ao agronegócio. Aprovei-
tou para frisar seu envolvimento, 
como secretário regional, no pro-
cesso de vinda da Coopercentral 

gunta direcionada a Weinert mes-
mo sem saber a quem o sorteio 
destinaria a pergunta. “O senhor 
recebeu o prêmio prefeito amigo 
da criança. Por que houve pouca 
divulgação?”. Coincidentemente, 
o sorteio destinou a pergunta 
para Weinert, que respondeu que 
não tiraria dinheiro de obras para 
divulgar feitos do prefeito.

CANDIDATO PARA CANDIDATO
Antes das considerações 

finais, os candidatos puderam 
fazer perguntas entre si. Muller 
começou a rodada perguntando 
a Verka sobre seu relaciona-
mento com Weinert, enquanto 
vice-prefeito. Verka se esquivou 
da polêmica. Na réplica, Muller 
insistiu dizendo que para ele, 
Verka era um injustiçado. “Na 
única vez que foi prefeito (por 30 
dias, durante viagem de Weinert), 
foi aberta uma sindicância contra 
ele. Isso que vocês eram colegas, 
imagine se fossem inimigos”.

 Verka rebateu falando nas 
obras que realizou durante a 
licença de Weinert.

Weinert perguntou a Muller 
sua opinião sobre a Aurora. 
Muller foi taxativo: “Sou com-
pletamente a favor da vinda da 
Aurora para Canoinhas, mas 
não posso concordar que uma 
empresa desse porte ganhe tan-
tos incentivos enquanto que o 
pequeno produtor terá de ir aos 
bancos pedir crédito para montar 
aviários”. “Estamos buscando 
mais recursos para fazer isso aí 

que o senhor falou”, replicou 
Weinert.

Muller desviou o assunto ao 
afirmar que “Isso é o que não se 
pode fazer. Prometer às pessoas, 
criar um sonho e depois nunca 
mais aparecer por lá”.

Verka perguntou a Weinert 
se ele conhece os problemas 
da malha viária do município. 
Weinert respondeu com uma 
provocação, sugerindo que Verka 
diz a agricultores que não vai 
cobrar por obras de acesso a 
propriedades. “O prefeito tem de 
responder pela Lei de Responsa-
bilidade Fiscal se fizer acessos de 
graça”, informou, provocando 
mais uma vez: “O senhor foi um 
dos autores da Lei que estabelece 
cobrança pelas melhorias nos 
acessos”, se referindo ao período 
em que Verka foi presidente da 
Câmara de Vereadores.

Muller perguntou a Weinert 
sobre seus feitos na área do es-
porte. Weinert disse que houve 
inovação na área. “Inovamos na 
administração, porque esporte 
profissional não é atribuição 
da prefeitura”. Muller rebateu 
dizendo que essa não é a opinião 
popular e lembrou as inúmeras 
críticas a Giovane Bade, presi-
dente da Fundação de Esportes, 
exonerado no mês passado de-
pois que Weinert descobriu que 
ele cumpria dupla jornada como 
presidente da FME e professor 
de educação física.

Em seguida, Muller pergun-
tou a Weinert o que ele teria a 
dizer sobre seu vice, Beto Faria, 
que segundo ele, tem quatro 
empregos. Weinert afirmou que 
todos os empregos de Faria 
são perfeitamente cumpríveis 
e como professor a Constitui-
ção lhe compete o direito de 
se ausentar do serviço público 
porque “ele está distribuindo 
conhecimento”.

O debate foi transmitido 
ao vivo pela Band FM. Cerca 
de 400 pessoas participaram da 
platéia.

Aurora para o município. Verka 
respondeu ainda sobre a falta de 
um Centro de Eventos públi-
co na cidade. Disse que vai se 
empenhar na busca de recursos 
federais para a área da cultura. 
“Os recursos existem, basta ter 
projetos”, afirmou.

Weinert foi questionado so-
bre a importância de o prefeito 
estar alinhado aos Governos do 
Estado e da União. Aproveitou 
para rebater críticas de que o Go-
verno Lula financiou a maioria de 
suas obras. “Recebemos recursos 
da União porque ela arrecada 
mais, nada mais justo do que a 
União nos devolver aquilo que é 
nosso por direito”, rebateu.

Muller respondeu sobre as 
propostas de acessibilidade para 
os deficientes físicos. Disse que 
pretende focar sua gestão na 
reserva de mercado de trabalho 
para os deficientes.  Sobre o 
cumprimento da Lei de Acessi-
bilidade, garantiu, “Ao município 
compete cumprir a Lei”.

Muller respondeu ainda a um 
questionamento sobre educação. 
Falou sobre quatro projetos que 
têm para o setor, todos voltados 
para a permanência da criança na 
escola e a informatização.

Verka também respondeu 
sobre educação. Afirmou que irá 
melhorar as estruturas das esco-
las e instituir o Ensino Médio nas 
escolas do interior.

Houve protestos por parte 
dos demais candidatos quando 
uma espectadora fez uma per-

CONFRONTO: Weinert contra-atacou; Verka ficou na defensiva e Muller atacou Weinert, durante três horas
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Restrição ao fumo em ambientes públicos será mais severa
Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

Descubra o poder dos alimentos

Câmara aprova Lei 
Municipal antitabagismo

Fumar em lugares públicos 
está com dias contados em 
Canoinhas. Na segunda-feira, 
11, a Câmara de Vereadores 
aprovou com unanimidade, 
em 1. ª  votação,  a  emenda 
no projeto de Lei número 
062/2008, de autoria do Exe-
cutivo, que define medidas 
de combate ao tabagismo no 
município. O projeto tem por 
objetivo esclarecer a popula-
ção acerca dos males causados 
pelo tabagismo e restringir o 
acesso ao cigarro em lugares 
públicos.

O projeto, aprovado com 
emenda modificativa e aditiva 
proposta pelo vereador Silmar 
Golanowski (PMDB), propõe 
ações educativas, mas chama 
a atenção pela limitação dos 
locais aonde os fumantes po-
derão acender seus cigarros. 
O texto original proíbe o ta-
bagismo em estabelecimentos 
públicos fechados, como ba-
res, restaurantes e danceterias, 
mas como a aplicabilidade de 
tal restrição é complicada, as 
modificações foram propos-
tas, segundo Golanowski. “A 
gente não tem como proibir de 
uma vez o cigarro. Na França, 
foram proibidos cigarros nos 
cafés e isso só gerou polêmica, 
porque o número de fumantes 
é muito grande. Ele precisa 
ser liberado em áreas especí-
ficas”, explica.

A Lei estipula que os estabe-
lecimentos disponham de área 
ventilada e devidamente sinaliza-
da para os fumantes. Postos de 
combustíveis, interiores de táxis 
e veículos do transporte coletivo 
são locais onde o cigarro está 
proibido.

FISCALIZAÇÂO
O diretor da Vigilância 

Sanitária do município, Luiz 
Antonio Riske, afirma que 
a Lei  Federal  estabelece a 
proibição do cigarro em lo-
cais fechados e públicos, mas 
afirma que, se a Lei Municipal 
for regulamentada e se for 
função da Vigilância Sanitária 
fiscalizar a aplicação em Ca-
noinhas, com certeza haverá 
fiscalização.

Riske afirma que até hoje 
não houve em Canoinhas alguma 
punição relacionada ao taba-
gismo, mas se a Lei municipal 
realmente entrar em vigor e for 
rigorosa, quem descumpri-la será 
punido, nos termos prescritos na 
legislação.

A pena para o descumpri-
mento das proibições sujeitará 
os infratores ao pagamento de 
multa de 100 Unidade Fiscal de 
Referência (UFM) 

CARNE VERMELHA
É boa fonte de proteínas e ferro, além de curar anemia

:: A CArne vermeLhA FAZ bem PArA A SAúde?
 Esta é uma dúvida freqüente para muitas 
pessoas preocupadas em ter uma boa 
alimentação. Segundo a médica ortomo-
lecular e nutróloga Tâmara Mazaracki, a 
carne vermelha é sim muito importante 
em nossa alimentação. Isso porque ela é 
rica em proteínas, aminoácido e ferro, in-
dispensáveis para o bom funcionamento 
do organismo. “O segredo para se incluir 
a carne vermelha em um plano de alimentação saudável é escolher cortes 
magros, retirar as gorduras aparentes, prepará-la sem adição de gordura 
e não exagerar na porção”.

:: PrOPrIedAdeS nUTrICIOnAIS
A proteína de origem animal, presente na carne vermelha, é essencial 
para a nossa saúde e contém aminoácidos importantes para o crescimen-
to da fibra muscular, da reparação dos tecidos e da produção de enzimas 
e hormônios. A carne, além de ser uma proteína de alto valor biológico, é 
rica em vitamina A e do complexo B, em ferro e zinco. Também é fonte de 
CLA (ácido linoleico conjugado), uma gordura essencial na manutenção 
do peso, pois ajuda a reduzir a gordura corporal e a aumentar o tecido 
muscular, além de possuir ação antioxidante potente.

:: CArne vermeLhA CUrA AnemIA
A carne vermelha é rica em ferro, por isso previne e cura a anemia. “Como 
o ferro presente na carne é de fácil aproveitamento pelo organismo, seu 
consumo é essencial, principalmente por crianças, mulheres em idade fér-
til e por pessoas que praticam muita atividade física”, explica Tâmara.
Além disso, a vitamina B12 e o ácido fólico, presentes na carne, contri-
buem para  a saúde das células do sangue. 
Quem tem anemia sente fraqueza, redução do rendimento físico e intelec-
tual, baixa de oxigenação dos tecidos corporais, queda de cabelos, unhas 
fracas, deficiência de crescimento, redução de capacidade imunológica, 
dentre outros sintomas.

:: CArne de POrCO
A carne suína magra, que é uma carne branca, é uma opção saudável, 
pois tem menos gordura  e calorias. Vários cortes de carne de porco têm 
menos gorduras do que coxas de frango sem pele, por exemplo.
A carne do lombo do porco é tão magro quanto o peito de frango sem pele.

Fonte: Saúde em Casa

d
iv

ul
ga

çã
o

GOVERNO deve enviar recursos para Canoinhas a fim de custear campanhas
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Primeiros socorros

Programa Saúde da 
Família reduz internações
Canoinhas mantém duas equipes visitando famílias no centro e bairros

COM AGÊNCIAS – Muitos perigos estão na cozinha. A pessoa pode machucar-se 
quando usa facas afiadíssimas para cortar ingredientes duros ou 
carne.
 Se prestarmos a atenção, nos frigoríficos, os açougueiros usam uma 
luva de malha de ferro articulada para proteger as mãos quando lidam 
com facas afiadíssimas para cortar a carne.Ou pelo menos deveriam 
estar usando. Em Canoinhas nos maiores mercados vemos isso. Em 
casa, ninguém se protege e não é raro a ponta de um dedo ser ampu-
tada durante o manuseio desses objetos. Isso para não falar das facas 
elétricas com as quais se corta qualquer coisa. À disposição de pessoas 
inexperientes que as estão usando pela primeira vez, podem causar um 
grande estrago e, por isso, seu uso deve ser evitado. 

– Essas facas modernas cortam tudo, inclusive o dedo do usuário. 
Por isso, devem ser usadas com cuidado e atenção. É preciso co-
locar uma tábua embaixo do que vai ser cortado e estar alerta. No 
entanto, quem já não viu homens e mulheres com crianças correndo 
por perto, usando essas facas de qualquer jeito, preocupados com 
outras coisas e sem prestar atenção no que fazem?  
Além do risco que representam em si mesmas, essas facas são, na maior 
parte da vezes, usadas nas copas e nas cozinhas, perto do fogão, outro 
fator importante para acidentes domésticos. Por isso, crianças devem 
ser mantidas à distância e os cabos das panelas virados para dentro 
da superfície do fogão. Queimaduras gravíssimas ocorrem porque a 
criança ou mesmo o adulto bateram no cabo de uma panela na qual se 
esquentava alguma coisa. Com as crianças, o perigo é dobrado, porque 
por curiosidade muitas são levadas a puxar a panela pelo cabo para ver 
o que está sendo preparado ali dentro. Quem tem criança em casa deve 
redobrar os cuidados. Colocar protetores nas tomadas elétricas e acabar 
com os fios elétricos soltos pela casa e com os ferros de passar roupa 
em lugares accessíveis são medidas de segurança indispensáveis. Vale 
destacar que lâmpadas fixadas em fios pendentes são responsáveis por 
outro tipo comum de acidente doméstico. A lâmpada queimou e precisa 
ser trocada. A pessoa pega uma escada, que muitas vezes está bamba, e 
sem apoio nenhum nem ajuda de ninguém sobe praticamente até o ultimo 
degrau. Por um motivo qualquer, porque escorregou ou teve uma tontura, 
ela se desequilibra e cai, e transforma uma coisa tão simples quanto trocar 
uma lâmpada numa queda que pode ter graves conseqüências. 

 – Uma coisa que me chama muito a atenção é que na periferia das 
grandes cidades como Joinville, Curitiba e Florianópolis onde não 
é raro, não existirem mais telhados. As casas são cobertas por 
uma laje à espera de que, quando houver mais dinheiro, se possa 
construir um segundo andar. No entanto, nesse intervalo, a laje é 
utilizada para colocar um varal e estender roupa ou para fazer uma 
festa. Como nenhuma tem proteção ao redor, as quedas, inclusive 
de crianças, são freqüentes.
De fato, o problema não ocorre somente com os adultos que sobem na 
laje e, distraídos com os afazeres ou com a festa, perdem a noção de 
espaço e caem. Muitas vezes, crianças usam a laje para empinar pipa, 
por exemplo, e despencam lá de cima. Em geral, essas quedas são 
gravíssimas, pois provocam traumas craniencefálicos complicados. E 
seria fácil prevenir esses acidentes. Por um custo baixíssimo, se poderia 
colocar um parapeito ou fios em volta da laje que teriam por finalidade 
proteger as pessoas que ali estivessem e que nem sempre têm noção da 
altura exata da casa, muitas vezes construída no topo de um barranco 
ou ribanceira.
Acredito que esse problema não seria difícil de resolver se as pessoas fos-
sem devidamente esclarecidas a respeito do risco que a laje representa. 
Não faz muito tempo, acidentes com tanques de lavar roupa domésticos 
mal colocados ou só encostados na parede eram freqüentes. Os traumas 
e ferimentos que as crianças sofriam, porque se apoiavam ou subiam no 
tanque, eram típicos. Nas crianças até dois anos, o ferimento era cranien-
cefálico. Crianças maiores, de quatro a seis anos, sofriam esmagamento 
ou trauma de tórax, e as mais velhas, de abdômen e quadril. 

Continuação

Os bra s i l e i ro s  a t end idos 
pe lo  Prog rama  Saúde  da 
Famíl ia(PSF) têm motivos 
para comemorar. A Univer-
sidade Federal da Bahia, em 
parceria com a Universidade 
Federal de Minas, desenvol-
veu pesquisa para avaliar a 
eficácia do programa e, em 
dados preliminares divulgados 
nesta semana, há a constata-
ção de que nos casos em que 
as famílias são atendidas pelo 
PSF, há diminuição nos casos 
de internações por causa de 
doenças como diarréia, pneu-
monia e asma.

A comparação de dados 
hosp i t a l a r e s  de  todos  os 
Estados, no período entre 
1999 e 2006, evidencia que 
em cidades onde há cober-
tura de g rande parcela da 
população pelo programa, 
a ocorrência de internações 
em decor rênc ia  de  cer tas 
doenças é proporcional aos 
atendimentos. 

Segundo a diretora do 
Departamento de Atenção 
Básica do Ministério da Saúde, 
Claunara Mendonça, “cerca 
de 85% dos problemas mais 
comuns de saúde podem ser 
resolvidos com atenção bá-
sica”. Segundo ela, o estudo 
apresenta um padrão de que 
quanto melhor for estrutu-
rado o programa, maior a 
redução de complicações em 
certas doenças. No entanto, o 
PSF tem ainda algumas bar-
reiras a serem ultrapassadas, 
como a adequação dos pro-
fissionais de saúde, principal-
mente os médicos, orientados 
para atuar principalmente na 
prevenção de doenças. “Boa 

parte dos médicos foram for-
mados para curar doenças, não 
preveni-las, que é o objetivo 
principal do programa”, afir-
ma Claunara.

PRINCIPAIS 
PROBLEMAS

Criado em 1994, o Pro-
grama Saúde da Família tem 
o principal propósito de reor-
ganizar a prática da atenção à 
saúde e levar a saúde para mais 
perto das famílias, melhoran-
do, assim, a qualidade de vida 

dos brasileiros.
O programa tem como 

pr ior idade a  prevenção,  a 
promoção e a recuperação da 
saúde das pessoas, prestando 
atendimento em unidades bá-
sicas de saúde ou nos domicí-
lios, criando um vínculo entre 
os profissionais e a população. 
A maior dificuldade, segundo 
o Ministério da Saúde, é a 
carência de médicos habili-
tados em saúde coletiva, uma 
especial idade ainda pouco 
valorizada. 
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MÉDICO em casa: prevenção é o principal objetivo das equipes itinerantes
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Dois dos foragidos foram condenados pela Justiça de Canoinhas

Onze presos fogem do 
Presídio de Mafra

Na manhã de ontem, policiais 
militares localizaram um túnel no 
Presídio Regional de Mafra que 
possibilitou a fuga de 11 presos 
do regime fechado, condenados 
por tráfico, homicídio e assalto. 
As primeiras evidências da fuga 
foram constatadas por volta das 
8h30min, quando vizinhos da 
prisão informaram terem visto 
três pessoas correndo pelos fun-
dos. Imediatamente policiais de 
serviço passaram a realizar buscas 
que culminaram com a localização 
do túnel, com cerca de sete metros 
de comprimento, aberto na cela 
nº 13, que dava acesso ao pátio 
do albergue, ao lado do regime 
fechado. No interior da cela foram 
encontrados vários sacos conten-
do a terra retirada do túnel.

A galeria de onde fugiram os 
detentos abrigava cerca de 55 pre-
sos. Os policiais de Mafra e região 
estão empenhados na localização 
dos foragidos. Eles pedem à comu-
nidade que auxilie com informações 
que possam levar a localização dos 
presos. Providências administrativas 
irão apurar as circunstâncias em que 
ocorreu a fuga.

Até ontem à tarde, o nome 
de oito dos onze foragidos ha-
viam sido divulgados - Antonio 
Cézar da Luz, Cassiano Severin, 
Idinei Messias dos Santos, Josias 
da Silva, Paulo Roberto Leal, 
Cleverson Ferreira dos Santos e 
os condenados em Canoinhas, 
Odair José Amaro dos Santos e 
Rubens Coutinho Lemos.

Andréia nos deixou repen-
tinamente, atônitos e sofridos. 
Somente a fé em Deus nos ajuda 
a seguir sem tua presença doce. 
Ainda não conseguimos assimilar 
a tua ausência que nos lançou em 
um mundo sofrido e vazio sem 
a tua presença, que conquistou 
tantas amizades e carinho. Atrás 
de sua aparência frágil revelou-se 
um grande coração. Estava sem-
pre feliz, com seu jeito reservado, 

meigo, tranqüilo. Vaidosa, estu-
diosa, amorosa, lutadora, venceu 
problemas físicos, batalhou, estu-
dou, venceu etapas, seguiu mesmo 
quando outros teriam parado. Ja-
mais se revoltou, sempre sorrindo 
seguia em frente. Deixa uma lição 
de vida, de persistência, de garra, 
de amizade, de amor. Guardamos 
maravilhosas lembranças... O seu 
sorriso, doçura e luz... Vá em paz 
e que Deus nos abençôe!

SAUDADES

Acredite em você! Não importa de quem é o mundo. O importante são os 
seus sonhos. Não importa o que você é. O importante é o que você quer ser. 
Não importa onde você está. O importante é para onde você quer ir. Não 
importa o porquê. O importante é o querer. Não importam suas mágoas. O 
importante mesmo são suas alegrias. Não importa o que você já passou. 
O passado guarde na sua lembrança. Não veja; apenas olhe. Não escute; 
apenas ouça. Não toque; sinta. O mundo é um espelho; não seja apenas um 
reflexo. Só acreditando no futuro você conseguirá a paz para alcançar seus 
sonhos.  Afinal, o que importa? Você importa. (autor desconhecido) 

*Feliz Aniversário!
*14/05 Sorlene Schermack;
*16/08 Rosane Rocha;
*18/08 Kaline Damaso.

*Parabéns 
em dose 
dupla!
Amanhã, neste 
sábado, Carol 
Volkmann & Rick. 
Para estas duas 
pessoas especiais, 
desejamos muita 
saúde, paz, amor, 
sucesso e muitas reali-
zações e conquistas.

*Rita (17/08) Mais um ano, PARABÉNS!

Parabéns
Anna Julia de 
Oliveira Dias 
comemorou 
seus 4 aninhos 
na quarta-feira, 
13. Para ela, o 
desejo de muitas 
felicidades.

Mais um ano percorrido
Ao longo da estrada da vida
Pedras e flores pelo caminho
Espinhos aqui e acolá.
Mais um ano de aprendizado
De mudanças e constâncias
A cada passo dada uma novidade
A cada dia um ensinamento.
Por mais que pareçam iguais
Os dias do ano passado
Cada um foi exclusivo em si.

Parabéns!
Venceste mais uma etapa
Sempre de cabeça erguida
Sempre fiel aos teus princípios.
Que muitos anos ainda
Se acrescentem em tua vida
E que possas ser para nós
Esse exemplo de perseverança.
FELIZ ANIVERSÁRIO!
São os desejos de seus amigos 
e colegas de trabalho.

*Festa!
Em louvor à Nossa Senhora da Glória, em Bela Vista do Toldo, neste 

domingo, 17, com diversas atrações. Animação da Banda Som do Brasil, Porca 
Veia, Grupo Musical Cordiona e Ouro Verde Som. Participe!

PRESIDIÁRIOS cavaram um túnel com cerca de sete metros em uma cela

Edinei Wassoaski
MAFRA
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Operação simplificada
O Plano Safra Mais Alimentos também simplifica a operacionalização do 

crédito rural. As linhas C, D e E do Pronaf foram agrupadas em uma única 
categoria, chamada Agricultura Familiar. Além disso, as taxas de juros foram 
reduzidas. Nos financiamentos de custeio, os juros passaram de 3% a 5,5% 
para 1,5% a 5,5% ao ano. Nas operações de investimento, de 2% a 5,5% para 
1% a 5% ao ano. A contratação das operações de custeio da safra 2008/09 
foi aberta pelos bancos que operam o crédito rural do Pronaf no dia 1.º de 
agosto. Além de investir na modernização da infra-estrutura produtiva, o Plano 
Safra Mais Alimentos também reforçará a disseminação do conhecimento e a 
comercialização dos produtos. 

Armindo Haro 
Netto, prefeito de 
Joaçaba; Hilário 
Damaso da Sil-
veira, gerente do 
Desenvolvimento 

Econômico da SDR Canoinhas; Guilherme Cassel, ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Paulo Stocker, secretário regional de Canoinhas

REGIÃO

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Otoniel Vicente de Lima foi acusado de homicídio culposo, aquele cometido sem intenção de matar

Polícia indicia motorista do caminhão

O operador de máquinas Otoniel 
Vicente de Lima, que provocou 
o acidente que resultou na morte 
do Reinaldo Kovaleck no dia 
14 de junho deste ano, foi indi-
ciado pela prática de homicídio 
culposo na direção de veículo 
automotor. A pena varia de 2 a 
4 anos de detenção. 

O delegado regional de Po-
lícia, Getúlio Luiz Scherer, con-
cluiu o inquérito no dia 21 de ju-
lho, mas a divulgação aconteceu 
somente na semana passada.

Lima atropelou o Santana 
conduzido por Kovaleck na ro-
tatória do cruzamento das ruas 
Roberto Elhke com a 3 de Maio. 
O caminhão era conduzido por 
Lima a serviço da prefeitura de 
Canoinhas, onde Lima é registra-
do como operador de máquina 
retroescavadeira. 

O inquérito policial está no 
fórum desde o dia 23 de julho no 
Cartório da 1ª Vara, mas ainda 

MORTE NA ROTATÓRIA

não foi analisado pelo Ministério 
Público que pode oferecer ou 
não a denúncia ao juiz. 

Com relação ao desapareci-
mento do tacógrafo relacionado 
ao momento do acidente, o 
delegado mencionou no inqué-
rito que os crimes previstos no 
Art. 297 - Falsificar, no todo ou 
em parte, documento público, 
ou alterar documento público 
verdadeiro, e Art. 347 – Inovar 
artificiosamente, na pendência 
de processo civil ou adminis-
trativo, o estado de lugar, de 
coisa ou de pessoa, com o fim 
de induzir a erro o juiz ou o 
perito – ainda estão sendo in-
vestigados. 

Em seu depoimento à Po-
lícia, Lima disse que apesar de 
não ocupar o cargo de motorista 
da prefeitura, sempre dirige ca-
minhões e outros veículos para 
cobrir a falta de motoristas. 

No dia do acidente informou 
que havia carregado cerca de 
10 toneladas de pedras brita na 
localidade de Rio do Pinho com 

destino ao bairro Alto da Tijuca. 
Quando estava na rua Roberto 
Elke, já na área central da cidade, 
onde é proibido por lei municipal 
trafegar com veículos acima de 
10 toneladas, o motorista rela-
tou que não conseguiu acionar 
o freio do caminhão ao passar 
uma lombada. 

Lima disse que o caminhão 
começou a ganhar velocidade na 
descida e quando chegava pró-
ximo a rotatória o velocímetro 
marcava mais de 70 km por hora. 
Ele disse que ao passar a segunda 
lombada, teve de decidir entre 
jogar o caminhão no barranco 
ao lado da UnC ou atravessar a 
rotatória. 

Ele disse que decidiu pela 
segunda opção, mas quando 
chegou próximo da rotatória o 
Santana teria atravessado na sua 
frente, não tendo tempo para 
qualquer outra mudança de dire-
ção. Lima afirmou em seu depoi-
mento que ainda teria dado sinal 
de luz e buzinado para alertar o 
motorista do Santana.

Apesar de o caminhão que cau-
sou a morte de Reinaldo aos 22 
anos ser da prefeitura, não houve 
nenhum contato por parte do 
município com a família. É o 
que afirma o irmão de Reinaldo, 
Adilson Kovaleck. Ele conta que 
seus pais estão muito tristes pela 
perda do filho. “O Reinaldo era 
tudo para eles, ele praticamente 
os sustentava e agora, além de 
perder o filho, estão passando por 
necessidades”, afirma Adilson. Por 
iniciativa do patrão de Reinaldo, a 
família contratou um advogado, 
que está processando o município 
de Canoinhas. A família arcou com 
todas as despesas do velório do 
rapaz, desde o translado de Canoi-
nhas a cidade onde mora a família, 
Pinhão-PR, que fica a cerca de 200 
quilômetros de União da Vitória-
PR, até o enterro do rapaz.

Reinaldo era funcionário 
de uma empresa de União da 

Vitória, responsável pela opera-
ção de uma máquina destinada 
a serviços de extração florestal. 
Foi terceirizado para a Imbaú 
Transportes e Serviços, empresa 
também de União da Vitória, que 
necessitava de um profissional 
com o seu perfil para prestar ser-
viços a Rigesa, de Três Barras.

Segundo Adilson, ele mesmo 
tentou contato com a prefeitura, 
mas não recebeu nenhum re-
torno. “Foi uma barbaridade o 
que fizeram com ele, queremos 
justiça”, lamenta.

De acordo com o secretá-
rio da Administração, Argos 
Burgardt, a prefeitura tomou 
conhecimento da conclusão do 
inquérito por meio da imprensa. 
Ele afirmou que conversaria com 
a assessoria jurídica no início da 
semana sobre o assunto e retor-
naria a ligação da reportagem, o 
que não aconteceu até ontem.

Prefeitura não entrou em contato com 
a família, afirma irmão da vítima

Festival de Dança 
Com a participação de cinco escolas da região, o 

Governo do Estado, por meio da Secretaria Regional de 
Canoinhas, promoveu em Três Barras, na noite de terça-feira, 
12, o 18.º Festival de Dança Escolar. A Escola de Educação 
Básica Guita Federmann, conquistou o 1.º lugar; a escola 
João Pacheco de Miranda Lima, 2.º lugar, e o Núcleo Escolar 
Guilherme Bossow, da localidade de Rio Branco, Irineópolis, 
ficou com a terceira colocação. O público presente foi brin-
dado com apresentações especiais de grupos de dança de 
escolas de Canoinhas. O evento contou com a parceria do 
município de Três Barras. 

Dançarinos campeões do festival de dança escolar da 
E.E.B. Guita Federmann, de Três Barras 

10.ª Exposição Cultural 
Encerra-se hoje à tarde, 18h30min, a 10.ª Exposição 

Cultural promovida pela Gerência de Turismo, Cultura e Es-
porte da Secretaria Regional de Canoinhas, que teve início 
na segunda-feira, 4. É uma mostra de obras de alunos da 
artista visual e professora, Eliane Carvalho, que expôs os 
seus trabalhos na última semana de julho no hall da SDR. 
As 12 pinturas em tela são de autoria dos alunos Adalgisa 
Pacheco dos Santos Lima, Alice Machado Prado, Carmem 
da Silveira, Darli Krzesinski, Duane de Fátima Guesser, 
Gabriela Hecher, Marli Voigt e Odilze Maria Pacheco dos 
Santos Lima. 

Pintura em tela da aluna Adalgisa Pacheco dos Santos 
Lima 

Secretário regional  participa do 
lançamento do Plano Safra  2008/2009
O secretário regional de Canoinhas,  Paulo Sérgio Stocker, e o gerente 

do Desenvolvimento Econômico da SDR, Hilário Damaso da Silveira, partici-
param na segunda-feira, 11, em Joaçaba, do lançamento oficial para o Estado, 
do Plano Safra Mais Alimentos 2008/2009,  que será feito pelo ministro da 
Reforma Agrária (MDA), Guilherme Cassel. A solenidade foi realizada às 14 
horas, no teatro Municipal Alfredo Siwalt, em Joaçaba, município que integra o 
Território da Cidadania Meio-Oeste Contestado (Chapecozinho).  O ministro do 
MDA informou que a agricultura familiar de Santa Catarina conta com R$ 1,51 
bilhão para a safra 2008/2009. Deste montante, R$ 1,2 bilhão é destinado a 
custeio e R$ 295,2 milhões, a investimento.  Os recursos para Santa Catarina 
correspondem a 11,6% dos R$ 13 bilhões destinados à agricultura familiar pelo 
Plano Safra Mais Alimentos 2008/09 em todo o País.  

A partir da esquer-
da, o engenheiro 
Saliba Nader Neto, 
consultor técnico do 
Deinfra; secretário 
da SDR Canoinhas, 
Paulo Stocker; 
deputado Antônio 
Aguiar; governador 
Luiz Henrique e o 
proprietário da Mili, 
Valdemar Lissoni

Contorno da Mili
Governador Luiz Henrique entrou no cir-

cuito e recebeu em audiência o proprietário da 
empresa Mili, Valdemar Lissoni; o secretário 
regional de Canoinhas, Paulo Stocker e o depu-
tado Antônio Aguiar no Palácio da Agronômica 
na tarde de terça-feira, 12. Em pauta, a solução 
definitiva para impasse que envolve a área 
de terras do Estado no trecho da rodovia que 
passa pelo parque fabril da empresa, em Três 
Barras. O governador garantiu ao empresário 
que a questão será resolvida sem problemas 
nos próximos dias. 
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Rogério Giessel/especial para o CN
Edinei Wassoaski
JOINVILLE

Começa o desfecho de um dos mais intrigantes casos policiais envolvendo um canoinhense

Oscar senta no banco dos réus em Joinville

A demora na chegada de uma teste-
munha atrasou em quase uma hora 
o início do julgamento do pedreiro 
canoinhense Oscar Gonçalves do 
Rosário, ontem pela manhã, no 
Tribunal do Júri de Joinville. Sem 
algemas e com colete a prova de 
balas, Oscar estava apreensivo.

A primeira testemunha de acu-
sação a depor foi o delegado Dirceu 
Siveira Junior, que respondeu às 
perguntas da promotoria. Pergunta-
do se durante a reconstituição dos 
fatos foi percebida alguma forma de 
violência praticada contra Oscar, Dir-
ceu alegou que outros policiais es-
tavam presentes na reconstituição. 
Segundo o delegado, o Ministério 
Público também foi convocado. Dir-
ceu respondeu sobre a forma como 
chegou a Oscar, afirmando que o 
PM Aldo Jailson Souza, que tem 
família em Canoinhas, teria falado 
sobre Oscar, estranhando o fato de 
o pedreiro ter saído de Joinville no 
dia da morte da menina.

O advogado de defesa Norberto 
da Silva Gomes fez uma série de 
perguntas a Dirceu que foram inde-
feridas pelo juiz Renato Roberge, 
que preside o júri.

Jean Pierre, agente prisional 
do Presídio Regional de Joinville 
foi a segunda testemunha a depor. 
Ele afirmou que ouviu de Oscar a 
confissão do crime. O pedreiro teria 
dito que penetrou a menina no ânus, 
tapando sua boca com a mão. Ainda 
de acordo com o agente, Oscar teria 
contado que a menina ainda estava 

viva quando ele a mergulhou no 
tanque batismal. A confissão teria 
ocorrido três semanas depois da 
prisão de Oscar. O agente prisional 
disse também que Oscar relatou que 
já havia feito algo semelhante com al-
guém da família, supostamente uma 
de suas irmãs. Na ocasião a menina 
teria sangrado e contou para a mãe, 
mas, como era da família teriam 
abafado o caso. Houve manifestação 
da mãe de Oscar, que acompanha o 
julgamento na platéia. O juiz pediu 
que ela se calasse.

O policial militar que denunciou 
Oscar, Aldo Jailson Souza, testemu-
nhou em seguida. O PM disse que 
estava em serviço e soube do crime 
em Canoinhas. O PM relatou que 
conhecia o acusado porque seus 
pais são vizinhos de Oscar.

Jailson soube que Oscar tinha 
retornado para Canoinhas no dia 
da morte da menina e teria conheci-
mento de supostos crimes praticados 
pelo pedreiro.

O policial foi até o Batalhão de 
Canoinhas e obteve uma foto do 
acusado e a encaminhou para o 
chefe de inteligência do 8.º Batalhão 
da PM de Joinville.

DEFESA
Depois do recesso para o al-

moço, o diretor estadual do Instituto 
Médico Legal (IML) José Maurício 
Ortiga, sentou na cadeira de tes-
temunha. A promotoria lembrou do 
processo que o diretor responde por 
ter cobrado como médico particular 
por ter feito o embalsamento de 49 
argentinos mortos em um acidente 
de ônibus na Serra do Espigão, em 
Santa Catarina, o que acabou des-

disse que sim. “Se isso não for feito 
não haverá condições de descobrir o 
agente desencadeante”, frisou.

Em seguida foi feita a leitura do 
testemunho do médico João Koerich. 
O juiz perguntou a ele se pela foto 
é possível identificar equimoses no 
pescoço da suposta vítima.

Koerich disse que não. Ele afir-
mou que não havia lesão interna em 
Gabrielli. Ele disse ainda que acredita 
que a morte da menina tenha sido por 
afogamento e não por esganadura.

Por volta das 17h30min, a pe-
diatra Lusinete Soares, médica que 
realizou o primeiro atendimento mé-
dico-hospitalar à menina Gabrielli, ini-
ciou seu testemunho. Ela afirma que 
eram 10h05min do dia 3 de março de 
2007 quando entrou no hospital uma 
senhora com uma criança de cabelos 
molhados no colo. A mulher que a 
trouxe estava muito nervosa pedindo 
para reanimar a menina, mas Gabrielli 
já estava morta. Ela disse que a 
menina havia defecado, mas a fralda 
não estava molhada. A pediatra diz 
que viu petéquias na região cervical 

à direita e uma pequena fissura na 
região anal. Uma outra colega sua, 
a médica Juliana Fronza, notou um 
hematoma anal na mesma posição 
por volta das 18 horas. Ela disse que 
a fralda estava bem colocada, com 
as fitas de adesão intactas. A médica 
afirmou ao advogado de defesa que 
se enganou quando grafou em seu 
laudo “dilacerado” – em referência 
ao ânus da menina – termo trocado 
por “dilatado”. Gomes perguntou se 
a fissura pode ser ocasionada pelo 
trânsito das fezes. A médica disse que 
sim. Lusinete se disse “massacrada” 
por ter sido a única a ser chamada em 
juízo para falar sobre o caso, quando 
outros profissionais do hospital tam-
bém atenderam a menina.

Até o fechamento desta edição 
(19 horas), faltava ouvir ainda uma 
testemunha de defesa para que então 
fosse dado início aos discursos dos 
advogados e promotores. A previsão 
era de que o julgamento entrasse 
madrugada adentro, com possibilidade 
de ser interrompido e retomado hoje 
pela manhã.

moralizando a testemunha. A defesa 
se absteve de questionar o diretor.

O médico legista Badan Palha-
res, que se tornou conhecido por ter 
trabalhado na investigação da morte 
do tesoureiro da campanha do ex-
presidente Fernando Collor de Melo, 
Paulo César Farias, depôs em segui-
da dando início aos testemunhos de 
defesa. O advogado perguntou ao 
médico o que são petéquias.

Badan respondeu que são pe-
quenas pontuações avermelhadas 
encontradas na superfície da pele ou 
em órgãos internos que podem ser 
produzidas por vários fatores.

Mas na área médico legal elas 
passam a ter importância nas as-
fixias mecânicas ou em qualquer 
modalidade de asfixia.

Gomes perguntou ao médico 
se há necessidade de abrir o local 
onde está a petéquia para saber 
sua causa. Badan afirmou que sim. 
“Há a necessidade para saber o 
histórico”, emendou. Perguntado se 
na ausência desse procedimento o 
laudo pode ser invalidado, Badan 

ADVOGADOS de defesa e Oscar ao fundo: expectativa é de que o julgamento adentre a madrugada e possa se estender até hoje
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Adelmo Alberti vai pagar multa por ter mantido divulgação em site

Justiça indefere nove 
candidatos e multa prefeito

ABANDONO DE 
EMPREGO

A empresa Encoplac – Engenharia, 
Construção, Planejamento Canoi-
nhas Ltda, cadastrada no CNPJ 
78.826.567/0001-09, com endereço 
à Rua Alinor Vieira Corte, 421, Ca-
noinhas/SC, avisa o funcionário Sr. 
REINALDO NOVAES DOS SAN-
TOS, portador da CTPS 0058810 
série 0015-0 SC, para comparecer na 
empresa em 48 horas. O não compa-
recimento implicará na rescisão do 
Contrato de Trabalho por abandono 
de serviço.
12/08/2008

ABANDONO DE 
EMPREGO

A empresa Encoplac – Engenharia, 
Construção, Planejamento Canoi-
nhas Ltda, cadastrada no CNPJ 
78.826.567/0001-09, com endereço 
à Rua Alinor Vieira Corte, 421, Ca-
noinhas/SC, avisa o funcionário Sr. 
ANDERSON DE ALMEIDA FARIA, 
portador da CTPS 0058077 série 
0051-0 PR, para comparecer na 
empresa em 48 horas. O não com-
parecimento implicará na rescisão do 
Contrato de Trabalho por abandono 
de serviço.
12/08/2008

Segundo a organização do evento, mais de duas mil pessoas comparece-
ram nos dois dias de apresentações no ginásio de esportes Pedro Merhy 
Seleme. Participaram desta etapa centros municipais de educação infantil, 
escolas das redes municipal e estadual de ensino e ainda convidados 
especiais. Todas as escolas receberam troféus de participação.

Felicidades a Nicolli BEdrE-
thuck WogEiNaki filha de 
Beatriz e Júnior que completou 
três anos esta semana.

aNNi gaBriElli comemorou a 
passagem de seu primeiro ano na 
quarta-feira, 13, na companhia de 
seus pais Daiane e José Carlos.

18.º Festival Municipal de Dança

A Justiça Eleitoral pegou pesado 
com candidatos a prefeito e ve-
reador esta semana. A exemplo 
dos prefeitos de Canoinhas e 
Três Barras, o prefeito de Bela 
Vista do Toldo, Adelmo Alberti 
(PSDB), candidato à reeleição, 
foi multado em 7,5 mil Ufirs 
por divulgar no site do municí-
pio informações relacionadas a 
obras de sua gestão. O candida-
to multado ainda pode recorrer 
da decisão ao Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE).

Ainda nesta semana, nove 
candidatos a vereador na Co-
marca tiveram seus pedidos de 
candidatura indeferidos pelo 
juiz eleitoral Dr. André Ale-

xandre Happke (veja ao lado). Os 
motivos vão desde falta de de-
sincompatibilização com cargo 
público em tempo determinado 
por Lei até duplas filiações par-
tidárias. Havia ainda pré-candi-
datos em dívida com a Justiça 
Eleitoral. Um dos candidatos 
foi indeferido porque deixou 
de votar na última eleição. Cabe 
recurso ao TRE.

FiliaÇÕES caNcEladaS
Treze pedidos de filiação do 

PPS de Três Barras foram can-
celados porque os requerentes já 
tinham filiação em outra sigla. É 
o mesmo caso de cinco pedidos 
do PSDB de Três Barras, um do 
PTN, dois do PTC, e dois do 
PT, todos de Três Barras. Em 
Canoinhas foram cancelados 

também por dupla filiação, dois 
pedidos do PPS, um do PSDB, 
um do PT e um do PP.

Os familiares de CARLOS GRALIK vêm agradecer 
aos amigos, parentes, vizinhos e ministros da Eucaristia 
de Canoinhas e Papanduva, bem como a todos os que 
os confortaram na triste ocasião de seu falecimento 
pelas palavras de apoio e conforto que receberam.

“Pai, você foi a nossa benção e será sempre a 
nossa luz”.

AGRADECIMENTO
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Primeiro curso de gestão em agronegócio da região e programas como o Educação do 
Campo começam a revelar um perfil mais jovem para quem trabalha com agricultura

A nova cArA do cAmpo

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Valdemar Ferreira dos Santos 
é agricultor da localidade de 
Arroios, distante cerca de 12 
quilômetros do centro de Ca-
noinhas. Seguiu os passos do 
pai, mas não sabe se o casal de 
filhos seguirá seus passos. Sua 
filha está cursando Farmácia e 
o filho, de 14 anos, não sinaliza 
com a vontade de trabalhar no 
campo. “Antigamente era mais 
fácil ficar no campo, as alter-
nativas eram poucas. Hoje, o 
jovem vai estudar na cidade e 
descobre um monte de coisas 
novas, outras alternativas”, 
opina. Para Santos, a escola é 
um fator transformador. “Eles 
conhecem colegas que vivem 
outra realidade, ficam impres-
sionados e querem experimen-
tar o mesmo que os amigos”, 
explica. Dos sete irmãos de 
Valdemar, somente dois segui-
ram a carreira de agricultor. “É 
uma vida sofrida, mas tem suas 
compensações. Meus filhos 
acompanham tudo. Agora se 
eles não quiserem continuar, 
quando eu parar de trabalhar 
não vejo outro recurso senão 
vender a propriedade”, pro-
fetiza.

Assim como seus filhos, 
Santos conhece muitos jovens 
que deixaram a família no cam-
po e partiram para os centros 
urbanos em busca de outras 
atividades. Não é o caso da 
turma de 20 alunos do primeiro 
curso de Gestão em Agronegó-
cio da Escola Técnica Dama. 
Todos os finais de semana 
eles se reúnem na escola para 
aprender técnicas que otimizem 
a produtividade do campo. 
A maioria vem de Itaiópolis, 
mas há alunos de Irineópolis, 
Canoinhas, Major Vieira e São 
Mateus do Sul-PR.

IMAGEM 
ESTEREOTIPADA

A primeira impressão é 
de que o orgulho alimenta as 
esperanças dos jovens que fre-
qüentam o curso de Gestão em 
Agronegócio. Eles reclamam 
da imagem estereotipada do 
agricultor que está no imagi-
nário popular. “Este agricul-
tor acabrunhado, velho, mal 
vestido, de enxada nas costas, 
não existe mais. Mudou há 
muito tempo”, protesta Mauro 
Milchevski, filho de agricultor 
que faz o curso, a exemplo de 
seus colegas, com o objetivo 
de ajudar o pai na lavoura. 
Gilberto Stocker, que também 
participa do curso, diz que esta 
imagem estereotipada é que 
rende situações constrangedo-
ras para filhos de agricultores. 
“As crianças, muitas vezes, 
têm vergonha de dizer que são 

filhos de agricultor, sem se dar 
conta de que é o homem do 
campo que sustenta o meio 
urbano”.

Gilberto lembra que além 
de fornecer suprimentos, o agri-
cultor investe muito dinheiro no 
comércio das cidades. “A maio-
ria dos agricultores paga à vista, 
não é inadimplente e não costu-
ma gastar pouco quando entra 
em um comércio”, define.

Elizabete Partala, filha de 
agricultores que também está 
cursando Agronegócio, lembra 
que uma característica bem 
própria do agricultor é não os-
tentar. “Muitos têm milhões em 
equipamentos e nem por isso 
são soberbos”, afirma.

Sobre a imagem estereo-
tipada do agricultor, o aluno 
Juliano de Agostinho vai além. 
“Muita gente acha que todo 
agricultor fala errado, que é 

facilmente enganado. Hoje a 
agricultura está modernizada e 
o agricultor está acompanhando 
essa evolução”, garante.

Para Milchevski, que já está 
aplicando na propriedade da 
família o que vem aprendendo 
no curso, a imagem do agricul-
tor simplório não é nem coisa 
do passado. “Vivia-se de forma 
muito simples, mas com muita 
alegria”, ressalta lembrando 
ainda que os valores familiares, 
bastante presentes na vida dos 
agricultores, seguem intoca-
dos.

André Luiz Sant’anna dos 
Santos, coordenador do curso, 
diz que a dedicação da turma é 
uma característica que lhe im-
pressiona. “É uma turma muito 
inteligente, cobra qualidade dos 
professores e não foge de uma 
boa polêmica. Eles cobram o 
que estão investindo”.

Educação do 
Campo prepara 
crianças para a 
agricultura
Enquanto o curso de Gestão 
em Agronegócio treina técni-
cos para o campo, a Secretaria 
de Educação de Canoinhas 
estimula estudantes do ensino 
fundamental a permanecerem 
na área rural. O estímulo é am-
parado num amplo programa 
intitulado Educação do Campo, 
instituído há três anos. São mais 
de três mil alunos envolvidos no 
programa que leva para a sala de 
aula o ensino de técnicas que 
inserem o aluno na realidade 
do homem do campo. Sema-
nalmente, um grupo de quatro 
técnicos agrícolas se divide 
entre 14 escolas. Pelo menos 
uma vez por semana, uma das 
escolas recebe um técnico que 
orienta professores e alunos. 
“Se o professor de matemática 
está ensinando sobre medidas, 
o técnico interfere na aula para 
falar sobre cálculo de medidas 
no plantio”, exemplifica Rosi-
mari Blaka, coordenadora do 
programa. As escolas ficam na 
área rural, com exceção de duas 
– Reinaldo Kruger e Ney Pache-
co de Miranda Lima – que ficam 
na área urbana, mas recebem 
alunos do interior. Além das in-
terferências no horário de aula, 
os técnicos desenvolvem ativi-
dades no contra-turno. Apesar 
de não serem obrigatórias, as 
atividades têm boa freqüência. 
Os pais têm gostado e estimu-
lado os filhos a participar. No 
contra-turno eles aprendem 
noções de jardinagem, horta, 
enxertos, mudas, coleta de 
sementes, meio ambiente e 
proteção de nascentes. “A mu-
dança na vida dessas crianças 
é impossível de ser mensurada, 
mas é perceptível até mesmo 
em suas casas, onde os jardins 
e as hortas estão maiores e mais 
bonitas”, afirma Rosimari.
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EM BUSCA de conhecimento: jovens alunos do curso de Gestão em Agronegócio da Escola Técnica Dama
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A escola do JARDIM ESPERANÇA
O colégio, hoje de estrutura imponente, cresceu com o progresso do bairro canoinhense

Quem foi Aroldo 
Carneiro de Carvalho?

Fundado em janeiro de 
1978, com o nome de 
Escola Reunida Jardim 
Esperança, com apenas 

duas salas de aula para abrigar os 
148 alunos que se dividiam em 
três turnos, a Escola Básica Muni-
cipal Doutor Aroldo Carneiro de 
Carvalho foi instalada no bairro 
Jardim Esperança.

Segundo a professora Eliza-
beth Zorik Alves da Cruz, que 
acompanha a história do Aroldo 
desde a década de 1970, naquela 
época, as crianças do bairro ti-
nham apenas a opção de estudar 
na Escola de Educação Básica 
João José de Sousa Cabral, o que 
era complicado por conta da dis-
tância. A instalação de uma escola 
no bairro, mesmo pequena, segun-
do a professora, foi fundamental 
para o crescimento do Jardim 
Esperança.

Acompanhando o cresci-
mento do bairro, aos poucos, a 
área escolar foi se expandindo e 
abrigando cada vez mais alunos. 
Depois da instalação do pré-es-
colar em 1985, em 1992 a unidade 
escolar passou a oferecer também 
o ensino de 5.ª a 8.ª série, mas foi 
no ano 2000 que a escola passou 
por sua maior transformação: para 
atender à demanda crescente de 
alunos, foram construídas mais 
16 salas de aula, caracterizando a 
estrutura atual do prédio.

DIFERENCIAIS
Segundo Aderbal Ludka, 

Elizabeth Zorik Alves da 
Cruz é professora há 32 
anos, desde que ainda cur-

sava o Magistério. Ela trabalha na 
escola desde 1979, um ano depois 
de o grupo ter sido formado. Sua 
história com o magistério se con-
funde com a história da escola, que 
evoluiu muito desde as primeiras 
turmas, que se dividiam entre os 
turnos intermediários. “A minha 
primeira turma aqui no Aroldo 
era composta por 48 alunos”, 
lembra.

A professora explica que quan-
do o prédio era composto apenas 
por duas salas, além de secretaria 
e banheiros, 148 alunos se reveza-
vam, em três turnos, para ocupar 
as únicas salas de aula. Elizabeth 
se efetivou na escola de Arroios, 
hoje Escola Básica Municipal Gui-
lhermina Maria Veiga Ferreira, em 
1978, mas como surgiu uma vaga 
na então Escola Reunida Jardim 
Esperança, ela começou a lecionar 
também na nova escola. A profes-
sora da primeira 4.ª série da escola 
do Jardim Esperança, afirma que 
o fato de a escola ser pequena em 
seus primórdios colaborava para 
que a comunidade escolar se co-
nhecesse melhor, o que hoje não 
é tão intenso, mas que, segundo 
Elizabeth, é só mais um reflexo do 
desenvolvimento do bairro.

A professora lamenta que os 
alunos de hoje não conheçam a 
história da escola, que ela ajudou a 

construir, por isso, se empenha em 
um trabalho de resgate da memó-
ria dos primeiros anos do Aroldo. 
O melhor desse trabalho, segundo 
ela, é quando algum ex-aluno a 
reconhece e vem cumprimentá-la. 
“Esses dias um aluno veio con-
versar comigo. Ele mudou muito 
e eu um pouco só (risos), por isso 
não o reconheci. Mas quando ele 
explicou quem era, disse o nome 
completo, na hora eu lembrei dele 
na sala de aula. Isso é gratificante”, 
explica.

Próxima da aposentadoria, a 
professora revela que é também 
papel do professor tratar bem os 
alunos, ter carinho ao lecionar, 
para que as crianças possam dar 
um bom retorno mais tarde, além 
de evoluírem nos estudos.

Aroldo Carnei-
ro de Carva-
lho foi um 

canoinhense notável. 
O personagem que 
dá nome à escola do 
bairro Jardim Espe-
rança foi advogado, 
mas, apaixonado pela 
política, também dedi-
cou parte da vida à 
administração públi-
ca. Elegeu-se depu-
tado estadual, depois 
deputado federal e 
participou ativamente 
da vida parlamen-
tar, sendo membro 
de comissões, em missões no interior, sem esquecer 
seu Estado de origem e sua incansável luta pelo bem 
comum do povo catarinense. 
A foto na secretaria da escola que leva seu nome é um 
reconhecimento da importância da figura que marcou 
o cenário político da região, ao defender arduamente 
os ideais da União Democrática Nacional (UDN). 
Em Canoinhas, uma de suas marcas mais fortes foi 
a fundação do jornal Correio do Norte, em maio de 
1947, do qual participou ativamente, seja na direção 
ou na edição. 
O canoinhense, que morreu em maio de 1981, aos 
58 anos, na cidade de Brasília, onde foi sepultado, 
realizou a façanha de cumprir quatro mandatos na 
Câmara Federal, porém, este não parece ter sido seu 
único feito.
Segundo texto publicado por ocasião da morte de 
Aroldo, Glauco Bueno, antigo editor do CN, afirma 
que o advogado era um líder nato, que “não se atrela-
va e não comungava com idéias de grupos, a não ser 
que estas, excepcionalmente, se coadunassem com a 
retidão de sua filosofia de vida”.
Para Bueno, Aroldo jamais foi de jogar conversa fora 
em “longos e aparatosos discursos inseridos no con-
texto da programação da Agência Nacional”, porque 
era capaz de silenciar um auditório quando assumia 
a tribuna. O advogado e político, ainda na Câmara 
dos Deputados, foi membro efetivo das Comissões de 
Finanças e de Transportes. Também foi presidente da 
Comissão Especial da Região Sul e, paralelamente à 
vida política, participou de associações e federações, 
na defesa dos produtores de Santa Catarina. 
 “O homem vencido não é aquele que perde uma, duas 
ou dez batalhas e, sim, aquele que depõe as armas e 
deixa de lutar”, costumava dizer.

Textos: Gracieli Polak

Aplicação: Escola de Educa-

ção Básica Aroldo Carneiro de 

Carvalho

História conjunta

diretor do Aroldo, o quadro 
docente da escola tem preocu-
pação constante com o futuro 
de seus educandos. Projetos que 
valorizem o desenvolvimento 
de diversas funcionalidades são 
aplicados na escola e desde o ano 
passado, cerca de 120 crianças 
têm um diferencial: 70 aprendem 
a tocar violão e 50, flauta. A 
orientadora educacional Odilza 
Beatriz Corrêa destaca que o 
envolvimento dos alunos com 

atividades interdisciplinares é 
bastante positivo e só acrescenta 
na formação escolar dos estu-
dantes, que após completarem o 
ensino fundamental, na maioria, 
migra para a Escola de Educação 
Básica Santa Cruz.

Hoje, o Aroldo tem cerca 
de 700 crianças nas turmas do 
jardim até a 8.ª série. Segundo 
Ludka, os estudantes da escola 
saem preparados para o Ensino 
Médio e com plenas condições 
de prosseguirem nos estudos.

A primeira turma

PAPELARIA CANOINHAS

Rua Caetano Costa, 1035, Centro  - Canoinhas/SC

Nova ala do Aroldo foi con-
struída somente em 2000 
para abrigar a crescente 

demanda de alunos

ELIZABETH: orgulho de lecionar

ESTUDANTES concluintes do curso primário; ao fundo o primeiro prédio da escola

A Universidade do Contestado 
(UnC) campus Canoinhas/Porto 
União tem um bom dado a 
comemorar. Desde 2004, quan-
do implementou o programa de 
extensão Universidade Aberta 
a Maior Idade (Uami) mais de 
150 pessoas passaram pelo 
programa. E o melhor, hoje, 180 
alunos participam do programa. 
Criado pelo campus da UnC 
em Caçador e estendido aos 
demais campi, o Uami busca a 
inclusão da pessoa com mais de 
50 anos ao ambiente universi-
tário como forma de intercâmbio 
entre seus alunos de graduação 
e professores universitários, já 
que são eles que desenvolvem 
as aulas junto ao programa, 
sob a orientação da coordena-
dora específica Jeanie Ribeiro 
Isphair Wendt.  A idéia tem dado 
certo, tanto que 60% dos alunos, 
após os dois anos de obrigato-
riedade do curso, solicitaram  

Universidade Aberta já 
formou mais de 150 pessoas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

continuidade, o que chamam 
de ‘pós-graduação’, uma espé-
cie de estudos avançados com 
duração de mais dois anos ou 
o tempo que o aluno desejar. 
Pelo curso inicial, a UnC não 
cobra nada já que faz parte do 
programa de assistência social 
que a instituição desenvolve, 
mas para os estudos avançados 
há uma taxa mensal de R$ 20 
que é totalmente revertida para 
as atividades do grupo. Para 
a coordenadora de extensão 
e cultura da UnC Canoinhas, 
Célia Pereira Gomes, o Uami 
é um programa que promove 
melhorias consideráveis na vida 
dos que dela participam. 

Para o Uami 2 os encon-
tros ocorrem uma vez por 
semana, mas eles podem 
optar por oficinas extras que 
ocorrem uma ou duas vezes 
por semana. Para o Uami as-
sistência social as aulas ocor-
rem duas vezes na semana e 
nos outros dias são oferecidas 
oficinas optativas.
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CASA NO SOSSEGO
Casa de madeira com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço, terreno de 800m².
Avaliada em R$ 67.000,00.

LOTES
Uma área de 12 lotes plano, em 
local tranqüilo e com vista para a 
cidade. Vende-se separados.
Avaliado em R$ 130.000,00.

TERRENO no centro em área 
de 450m². Rua tranqüila com 
calçamento em frente. Pronto 
para construir. 
Avaliado em R$ 65.000,00.

SOBRADO no Campo d’ Água 
Verde, com 3 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, em local tranqüilo. 
Preço imperdível!

CASA em local alto no Jardim 
Esperança com 3 quartos, sala 
de estar, sala de TV, cozinha, 
banheiro, churrasqueira, gara-
gem, terreno com 500m².
Avaliada em R$ 50.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, cozi-
nha, churrasqueira, num terreno 
de 543m². 
Avaliada em R$ 120.000,00.

CASA MISTA com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, churrasqueira, terreno 
amplo e murado.
Avaliada em R$ 55.000,00.

PONTO COMERCIAL. Com 
sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria e terreno com 600m². 
Aceita proposta/permuta por 
caminhão.
Avaliada em R$ 50.000,00.

CASA DE ALVENARIA NO 
CENTRO  com área de 120m², 
com 3 quartos, suíte, 1 sala de 
estar, 1 sala de TV, cozinha, 
área de serviço,  com terreno 
medindo 510 m². 
Avaliada em R$ 120.000,00.

CASA DE ALVENARIA de fren-
te para o asfalto, peças amplas, 
sendo 3 quartos, sala, cozinha, 
garagem fechada e escritório.
Avaliada em R$ 130.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, co-
zinha, churrasqueira, garagem, 
num espaço de 600m² perto do 
CAIC, no Alto do Mussi, em Três 
Barras. Aceita proposta. 
Avaliada em R$ 65.000,00.

TERRENO com 800 m², cozinha, 
banheiro e área de serviço em 
alvenaria, 2 quartos, sala e gara-
gem. Próximo ao Supermercado 
Bruda.
Somente R$ 45.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, co-
zinha, churrasqueira, garagem, 
com barracão. Aceita proposta.
Avaliada em R$ 154.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, co-
zinha, churrasqueira, garagem, 
num terreno de 600m². Aceita 
proposta.
Avaliada em R$ 100.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, co-
zinha, churrasqueira, garagem. 
Aceita proposta. Ótima vista para 
a cidade.
Avaliada em R$ 105.000,00.

CASA no bairro São Cristó-
vão, ótimo acabamento, pintura 
nova. 
Avaliada em R$ 45.000,00.

2 CASAS no centro, num terre-
no de 800m², de alvenaria, em 
ótimo estado de conservação. 
Financiável.
Avaliada em R$ 180.000,00.

CASA COM PONTO DE CO-
MÉRCIO NO CENTRO, com 3 
quartos, sala, cozinha, banheiro e 
churrasqueira. Financiável.
Avaliada em R$ 135.000,00.

CASA NO CENTRO, com 3 
quartos, sala, cozinha, varanda. 
Aceita proposta.
Avaliada em R$ 154.000,00.

CASA de esquina com 3 quartos, 
sala em dois ambientes, cozinha, 
churrasqueira, garagem, num ter-
reno de 800m². Aceita proposta.
Avaliada em R$ 220.000,00.

CASA no Sossego, com 3 
quartos, sala, cozinha, chur-
rasqueira, garagem, sala com 
acabamento todo em gesso. 
Aceita proposta.
Avaliada em R$ 150.000,00.

CASA com 3 quartos, sala, cozi-
nha e garagem. Aceita proposta. 
Localizada no Alto do Mussi. 
Avaliada em R$ 50.000,00.

SÍTIO em Marcílio Dias com 
1.125 metros quadrados.
Avaliado em R$ 40.000,00.

CASA no bairro Água Verde, 
murada, terreno com 500m². 
Avaliada em R$ 28.000,00. 

SOBRADO com 220m² de área 
construída, com 3 quartos, 2 
salas e churrasqueira. 
Terreno de esquina.
Avaliado em R$ 280.000,00.

CASA no Sossego, com 157 me-
tros quadrados, 3 quartos, sala, 
cozinha, churrasqueira e área 
de serviço. Terreno com 400m². 
Ótima localização.
Imperdível.

CASA no centro, com 3  quar-
tos, alvenaria, com 110m².
Terreno com 400m².
Imperdível: R$ 85.000,00.

TERRENOS URBANOS
- Terreno perto do Schadeck 
com 410m². Avaliado em R$ 
35.000,00.
- Terreno de 390m² no Tricolim. 
Avaliado em R$ 42.000,00.
- Terrenos para loteamento perto 
do antigo Bruda, a partir de 
R$ 20.000,00.
- Terreno no centro avaliado em 
R$ 65.000,00.
- Terreno no Jardim Esperança 
avaliado em R$ 25.000,00.

TERRENOS RURAiS
- Sítio no Salto d’Água Verde 
Com uma casa mista toda mo-
biliada com água, luz e telefone. 
Terreno plano de 34 mil m², a  6 
km do centro .
Avaliada em R$ 140.000,00.

- Chácara no Salseiro
Localizado: 13 km de Canoinhas, 
à 1 km do asfalto. Área total: 1 
alqueire e meio. Descrição : área 
do terreno possui 3 tanques gran-
des, o terreno é cercado pelo rio 
Alemão, 1 casa com 2 dormitórios, 
poço artesiano, varanda e banhei-
ro, casa de madeira, 2 estrebarias, 
paiol em tijolo à vista, 2 salas para 
depósitos, galpão com 160m², 
1 galpão de 120 metros, 1 poço 
semi-artesiano e 2 poços simples. 
Avaliada em R$ 120.000,00.

Toldo de Cima 
Área rural no Toldo de Cima, em 
Major Vieira. Área de 19,5 alquei-
res em terreno cercado avaliado 
em R$ 8.000,00 o alqueire.

Rio Claro 
Terreno rural com área de 6,5 
alqueires avaliado em R$ 9.000,00 
o alqueire.
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Operação policial flagra 
desmanche de veículos
Número de veículos encontrados remete a maior apreensão dos 
últimos anos em Canoinhas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Bebê é seqüestrado 
em Major Vieira
Deucélia Ferreira Soares foi 
presa na tarde de quarta-feira, 13, 
acusada de seqüestrar um menino 
de quatro meses em Major Vieira.
De acordo com a mãe da criança, 
Jocélia de Fátima Hack, Deucélia 
estaria morando em Fraiburgo-SC, 
mas como sua família reside em 
Major Vieira, ela estaria visitando 
a cidade. Como se conheciam, 
Deucélia a teria visitado e vendo 
que a criança estava gripada se 
ofereceu para levar o menino em 
uma benzedeira. Como trabalha 
o dia todo, Jucélia teria aceitado 
a oferta. Deucélia saiu com a 
criança antes das 8 horas de 
quarta-feira rumo a benzedeira, 
mas testemunhas afirmam que ela 
embarcou em um táxi no centro 
da cidade, com a criança no colo 
e não foi mais vista. Por volta 
das 10h30min, a mãe entrou em 
desespero por não ter notícias do 
filho e procurou a Polícia.
A Polícia Civil de Major Vieira 
entrou em contato com a Polícia 
de Fraiburgo que em poucas horas 
localizou Deucélia com o bebê. Na 
noite do mesmo dia, a criança foi 
devolvida à mãe.
De acordo com a Polícia, Deucélia 
havia mentido ao namorado, que 
mora em Fraiburgo, que estava 
grávida. Para sustentar a mentira 
teria seqüestrado a criança. A pena 
por seqüestro pode chegar a 15 
anos de prisão.

Tentativa de roubo 
e espancamento
Na madrugada de sexta-feira, 8, 
na rua Vidal Ramos, um grupo de 
homens foi flagrado agredindo uma 
pessoa que estava caída. Ao chegar 
no local, dois homens, um de 25 e 
outro de 27 anos, foram detidos.
Segundo o agredido, quatro ho-
mens o teriam abordado e anun-
ciado um assalto. Em seguida, eles 
teriam partido para as agressões. 
Dois teriam conseguido fugir do 
flagrante. Os outros dois foram 
encaminhados a Delegacia de 
Polícia Civil e responderão pelas 
agressões e tentativa de assalto.

Fusca bate em muro
Na manhã de domingo, 10, nas 
proximidades da Escola Santa  
Cruz, na rua Bernardo Olsen, os 
bombeiros de Canoinhas atende-
ram a um acidente de trânsito, en-
volvendo um veículo Fusca, placas 
de Canoinhas. Segundo o motoris-
ta, de 21 anos, ele teria perdido o 
controle e colidido contra um muro. 
O rapaz sofreu vários ferimentos na 
face e região da cabeça, inclusive 
com hemorragia. Ele foi conduzido 
ao Pronto Atendimento Municipal e 
no momento passa bem.

Mais um 
enquadrado na Lei 
Maria da Penha
Na noite de segunda-feira, 11, um 
homem de 36 anos foi detido na lo-
calidade de Rio da Veada, distante 
cerca de 15 quilômetros do centro 
de Canoinhas. Ele foi enquadrado 
na Lei “Maria da Penha”, por ter 
agredido e ameaçado com uma 
faca a esposa, que expulsou da 
casa. O homem foi conduzido até 
a Delegacia de Polícia Civil para as 
demais providências legais.

Acusado de 
extorsão está fora 
da cadeia
Não durou um dia a prisão do 
suposto radialista Marcos Antonio 
Souza, conhecido como Marcos 
Rosek, preso em flagrante na 
quinta-feira, 7, acusado de tentar 
extorquir o candidato a vereador 
de Três Barras Amarildo Cava-
lheiro (PR). Marcos tentava trocar 
uma fita cassete por um telefone 
celular. Na fita, segundo ele, uma 
mulher revelava que Cavalheiro 
teria lhe dado uma cesta básica 
em troca do voto. Marcos passou 
a noite de quinta-feira na Delega-
cia de Canoinhas e foi encami-
nhado na sexta-feira, 8, para o 
Presídio Regional de Mafra. No 
mesmo dia, a advogada Sandra 
Mara Zacko entrou com pedido 
de liberdade que foi deferido pela 
Justiça. Marcos vai responder a 
acusação em liberdade. Segun-
do Sandra, não há processo. 
O Ministério Público ainda não 
recebeu a denúncia. A Polícia 
ainda está na fase de investiga-
ção, colhendo depoimentos de 
testemunhas.

Sabatke é 
transferido para 
Presídio de Mafra

Luiz Augusto Sabatke (foto), 
acusado de montar um esquema 
de contratos fraudulentos que 
teriam acarretado em prejuízo 
de mais de R$ 2 milhões para 
a BV Financeira, empresa que 
representava em Canoinhas, 
foi transferido do 3.° Batalhão 
de Polícia Militar para o Pre-
sídio Regional de Mafra, onde 
ficará a disposição da Justiça. A 
transferência aconteceu na se-
gunda-feira, 11. A informação foi 
dada pelo advogado de Sabatke, 
Andrey Watzko, contradizendo 
o que afirmou o delegado de 
Canoinhas, Getúlio Scherer, no 
início da semana. Scherer disse 
que Sabatke estaria no Presídio 
de Caçador.

Ao investigar o furto de um 
veículo Palio, furtado no bairro 
Alto das Palmeiras, em Canoi-
nhas, policiais da Agência de 
Inteligência da Polícia Militar 
e da equipe de Investigação da 
Polícia Civil desvendaram um 
dos maiores desmanches de car-
ros já flagrados em Canoinhas. 
A operação durou todo o final 
de semana passado e prosseguiu 
esta semana.

A Polícia encontrou o Palio 
na garagem do apartamento de 
Robson Gregório, 27 anos, sócio 
de Diovane Brandel Meleck, 32 
anos, na loja de peças de carro 
VR Auto Peças.

O Palio estava com placas de 
uma Parati. As placas originais 
foram encontradas dentro do ve-
ículo. No mesmo local, estava um 
Golf, placas de Santa Cecília-SC 
parcialmente desmontado.

A Polícia apreendeu ainda 
em uma loja que a dupla mantém 
no centro de Canoinhas, um 
veículo Gol, furtado em junho 
passado em Colombo-PR.

Um fiscal da Receita Federal 
que acompanhou a operação cons-
tatou ainda os crimes de sonegação 
de impostos e irregularidades em 
emissão de notas fiscais.

No sítio do pai de Diovane, 
na localidade de Salto d’Água 
Verde, foram apreendidos 15 
carros desmanchados, todos com 
alienação fiduciária e restrição 
judicial. A maioria possui débitos 
com o Departamento Nacional 
de Trânsito (Detran) de mais de 
R$ 1,5 mil cada.

Na terça-feira, 12, a Polícia 
esteve na casa de um funcio-
nário da VR Auto Peças, onde 
apreendeu mais três veículos. 

Um Gol 1000 com numerações 
suprimidas e chassi recortado, 
um Ford KA alienado e parcial-
mente desmanchado e um Fiat 
Uno Mille furtado em Curitiba 
com as placas de um Gol 1000. O 
funcionário disse que os patrões 
pediram para que ele guardasse 
os veículos.

No mesmo dia, os policiais 
foram até uma oficina mecânica 
que fica ao lado da antiga VR 
Auto Peças, em frente à Rodo-
viária de Canoinhas, onde apre-
enderam uma Saveiro clonada, 
furtada em janeiro passado em 
Curitiba-PR com as placas de 
uma outra Saveiro semelhante. 
O veículo também foi recolhido 
no pátio da Delegacia para os 
procedimentos legais e o dono 
da oficina, que também disse que 
guardava os veículos a pedido de 
Diovane e Gregório, foi intimado 
a depor na Delegacia.

A polícia alerta para que 
todos os que possuem veículos 
“guardados” a pedido dos pro-
prietários da VR Auto Peças, en-
trem em contato com a Delegacia 
de Polícia ou Polícia Militar para 
que a origem dos veículos seja 
consultada.

A Polícia informa às pessoas 
que tiveram carros furtados, que 
aguardem serem chamados na 
Delegacia para reconhecimento, 
o que ocorrerá após os veículos 
serem periciados. Há um grande 
número de pessoas que têm pro-
curado a Delegacia para buscar 
informações de seus veículos 
furtados ou sobre os que foram 
indevidamente apropriados e 
desmontados.

Técnicos estão periciando 
vários outros veículos e peças que 
estão com identificadores supri-
midos, recortados ou raspados, 
encontrados no sítio. A Polícia 

acredita que pelo menos mais 
dois veículos furtados teriam sido 
desmanchados pelos suspeitos 
que revenderiam as peças em 
suas lojas. Para se ter uma idéia, 
um veículo Uno Fire prata, ano 
2005, que estava parcialmente 
desmontado, está com todos os 
sinais identificadores raspados ou 
suprimidos.

Diovane e Robson foram 
detidos em flagrante delito pelos 
crimes de receptação de veícu-
los furtados e por adulterar ou 
remarcar número de chassi ou 
qualquer sinal identificador de 
veículo automotor, de seu com-
ponente ou equipamento. As 
infrações podem render mais de 
quatro anos de detenção. Ainda 
poderão responder por crimes 
contra tributos e crime ambien-
tal, o que ainda não foi confir-
mado pela Polícia que segue na 
investigação.

A dupla foi enviada ao Presídio 
Regional de Mafra no domingo, 10, 
onde está à disposição da Justiça. 
Na terça-feira, 12, o juiz substituto 
Reny Baptista Neto negou pedido 
de liberdade provisória impetrado 
pelo advogado dos dois.

FURTO DE VEÍCULOS 
EM QUEDA

Em 2007, cerca de 50 veícu-
los foram furtados em Canoinhas 
e região, número que reduziu em 
quase 75% neste ano, informa a 
Polícia Civil. A resposta para a 
queda é dada pela própria Polí-
cia.  A prisão de uma quadrilha 
de Canoinhas, na cidade vizinha 
de São Mateus do Sul-PR, no 
início do ano, teria sido o motivo 
principal da queda, aliado ao fato 
de que o aperto da Polícia está 
cada vez maior a furtadores e, 
principalmente, a receptadores 
de veículos. 
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VEÍCULOS estavam diferentes estágios de desmanche; um deles está com todos os sinais identificadores suprimidos

A
rq

ui
vo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



20 VARIEDADES Sexta-feira, 15 de agosto de 2008

         Não tem explicação. Sempre que 
a gente assiste a um telejornal, acaba 
torcendo para que aquela entrada ao 
vivo resulte em uma falha ou que o 
teleprompter do âncora falhe na hora 
de ler aquela notícia. Para quem adora 
um erro jornalístico, entre no you tube e 

GERAL
Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Bye bye                                                     Inimigos da HP
Na pegada                   César e Paulinho (Participação Xandy
Pancadão sertanejo    André e Adriano (Participação Latino)
Tô de boa                                                            Guto e Nando
Imprevisível              Edson e Hudson (com Bruno e Marrone)

Edinei Wassoaski

Contatos com 
a coluna:

dropscn@terra.com.br

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=AlMpvFJCKOI

          Pensei por um bom tempo 
depois de terminar de ver Onde 
Fracos Não Têm Vez, para es-
crever esta crítica.  
A primeira impressão é de que é 
um filme bom, mas foi exagero 
ter ganhado o Oscar de Melhor 
Filme deste ano. Ainda não vi, 
mas tenho quase certeza de que 
Sangue Negro merecia mais o 
prêmio máximo do cinema. 
Não concordo, mas entendo o 
porquê da decisão da Academia. 
Onde os Fracos Não Têm Vez 
é um filme apático, monocro-
mático, chato como muitas das 
produções dos irmãos Ethan e 
Joel Coen, com os quais, aliás, 
não simpatizo - vide Fargo, Ma-
tadores de Velhinhas e Gosto 
de Sangue, muito embora eles 
tenham feito bons filmes como 
E aí, meu irmão, cadê você?, 
que recomendo sem ressalvas. 
Mas voltando a falar de Onde 
os Fracos..., o filme conquistou 
a crítica por conta de Cormac 
McCarthy, autor do livro Onde 
os Velhos Não Têm Vez (que 
inclusive é o título original mal 
traduzido para o português). O 
livro é uma obra-prima. Não dá 
pra dizer que os irmãos Coen 
não transportaram o livro para 
as telas sem competência. A 
adaptação também ganhou o 

Multishow ao vivo

Gravado ao vivo para o canal 
Multishow, este álbum traz o que 
de melhor a banda pop produziu 
nos últimos tempos - e olha que 
não é pouca coisa. Tem ainda novas 
composições como Olhos Ver-
melhos, muito bonita por sinal. Meio 
saudosista, o CD é tudo que um fã 
de carteirinha do grupo quer. 

Radiohead

Ouvir Radiohead já é um deleite, 
imagine então ouvir o melhor de 
Radiohead. É o que propõe este 
álbum comemorativo lançado há dois 
meses pela EMI. Aqui tem tudo que a 
voz de falsete preguiçosa de  Thom 
Yorke, aliada a um som bem peculiar 
que mistura rock com pop romântico, 
podem produzir. Show! 

           A Record estreou no 
domingo, 3, uma das séries 
de maior sucesso nos Estados 
Unidos atualmente. Recordista de 
indicações ao Emmy deste ano, 

Erros ao vivo

Laços de Sangue

Michael Cunningham
Cia das Letras          464 págs.

           Muita gente correu para as 
livrarias interessado em ler a obra que 
deu origem ao filme As Horas, sucesso 
que deu o Oscar de melhor atriz a Nicole 
Kidman em 2005. O livro estourou na 
lista dos mais procurados. O que pouca 
gente sabe, no entanto, é que o autor 
da obra, Michael Cunningham, tem 
um livro superior a As Horas. Trata-
se de Laços de Sangue. Com uma 
linguagem bruta, que beira o marginal e 
o pornográfico, Cunningham consegue 
traduzir aqui todas as idiossincracias 
da típica família estadunidense, o que 
para mim certamente inspirou uma 
outra produção oscarizada em 2000 
- Beleza Americana.
Denso e forte, o romance Laços de 
Sangue mexe com as emoções do 
leitor, invade sua sexualidade com um 
poder avassalador, sem se preocupar 
com convenções ou ofensas morais. 
É um livro para se ler despido de 
preconceitos, até como forma de 
estudo das relações humanas, assunto 
no qual Cunningham parece ter se 
especializado.
O l i v ro  t ra ta  de  personagens 
independentes, altivos e transgres-
sores que acabam tendo um contraponto 
na secular e convecional família 
estadunidense. Leitura transformadora 
que traduz o que há de mais moderno 
na literatura.

Capital
Inicial

Onde os Fracos Não Têm Vez
Oscar. Mesmo de forma subjetiva 
é possível entender a essência 
da obra. O livro fala de valores 
ultrapassados sobrepostos pela 
violência. Anton Chigurh (Javier 
Barden, com um cabelo a la Bei-
çola, que, inclusive, lhe valeu o 
Oscar) representa, nos início dos 
anos 1980, o futuro do crime, algo 
como Hannibal Lecter fez em O 
Silêncio dos Inocentes, com me-
nos sutileza.
Anton é um assassino frio, cal-
culista, que mata pelo prazer de 
bancar Deus na terra. Ah, tem 
mais um motivo - uma mala de 
dinheiro que ronda o Texas e 
acaba caindo nas mãos de um 
pacato rancheiro que vê na mala 
a grande chance de sua vida, mal 
imaginando que um abominável 
assassino decidiu que a mala 
será sua.
Embora apareça pouco, a história 
é do xerife Ed Tom Bell (Tommy 
Lee Jones). Prestes a se apo-
sentar, ele se depara com uma 
carnificina e começa a perseguir 
Anton. Aos poucos vai se dando 
conta de que está velho e que 
os bandidos já não são mais os 
mesmos. O futuro do crime era 
‘agora’ e Anton havia atravessado 
seu caminho para avisar. Dali pra 
frente, como sabemos, tudo só 
piorou. 

                   The Best Of

o Oscar da TV estadunidense, 30 
Rock foi mal traduzida para Um 
Maluco na TV, por aqui, o que 
remete aqueles seriados de início 
de tarde no SBT, todos toscos. 
30 Rock é divertido e apesar de 
ser uma comédia, tem um roteiro 
recheado de boas tiradas como 
a da produtora que compra todos 
os cachorros-quentes de uma 
barraca para se vingar de um mal 
humorado. Pena que a Record te-
nha exagerado no horário - perto 
da meia-noite. Um bom seriado 
como esse merecia um horário 
menos ingrato.

morra de rir com uma coletânea de erros 
ao vivo em telejornais que somam mais 
de dez minutos, divididos em duas partes. 
Os erros vão desde tiozinho passeando 
pelas costas do apresentador até um 
banho de lama durante entrevista ao vivo. 
Tem ainda apresentadora portuguesa 
sendo assediada por telefone e uma 
mosca pra lá de irritante  se enfiando 
dentro da boca do entrevistado. Tudo 
isso ao vivo! 

EXTRAS: Três making ofs sobre a produção do filme

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:
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PRECISA-SE de ATENDENTE do sexo 
feminino para trabalhar em lanchonete, 
que tenha experiência com lanches e 
balcão. Fone: 3624-0320 ou compa-
recer na rua Nazir Cordeiro, 506.

VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO emprego como diarista ou 
empregada. Fone: 9117-5607.

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

ESTADUAL

CONCURSOS

Precisa-se de sociólogos e filósofos
Demanda por professores da área expande mercado de trabalho com obrigatoriedade do ensino

TÉCNICO EM ENFERMAGEM oferece-
se para cuidar de idosos em horário in-
tegral ou conforme necessidade. Tratar 
com Diego. Fone: 3624-1609.

Quer falar em 
público com 
segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

VAGA
- Secretária Executiva
Interessadas ligar para: 3622-0500.

- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Cano-
inhas)
- Empregada doméstica (resi-
dir em Florianópolis)
- Vendedora / Projetista (com 
experiência) 
- Babá para pernoitar
- Secretária odontológica 
(com experiência) 
- Empregada doméstica (resi-
dir em Joinville
- Estagiária (cursando Design 
ou Marketing)

- Açougueiro (com experiência)
- Supervisor de qualidade da ma-
deira (com experiência) 
- Vendedor externo (área: gênero 
alimentício, idade de 18 a 25 anos)
- Chacreiro (casado)
- Motorista “E” (com experiência e 
curso do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refiladeira múltipla)
- Operador de caldeira (com ex-
periência ou curso de caldeirista)
- Pedreiro (com experiência)
- Soldador (com experiência)
- Mecânico (com experiência em 
caminhões)
- Garçom (com experiência, horário 
de trabalho das 17 horas à 1 hora)

 > VAGAS 
MASculinAS

- Entregador (carteira AB)
- Forneiro (horário de trabalho das 
17 horas à 1 hora)
- Cobrador (com experiência)

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

- Costureira (o) (com experi-
ência em máquinas Overloque 
e Reta)
- Vendedor (a) (com expe-
riência, acima de 23 anos e 
Ensino Médio completo)
- Pizzaiolo (horário de traba-
lho: das 17 à 1 hora)

PRECISA-SE de confeiteiro(a) com 
experiência em doces e bolos, para 
trabalhar em Três Barras. 
Fone: 8426-4623.

Interessadas, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Vie-
ira, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PROCURO empregada doméstica 
que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

Gracieli Polak
CANOINHAS

DIVIDE-SE consultório mé-
dico com instalações com-
pletas, com outro profis-
sional da área. Tratar pelo 
fone: 3622-0077.

TRE - TRibunal 
REgional ElEiToRal
Prazo: 20 de agosto a 3 de se-
tembro
Cargos: programador de siste-
mas, engenheiro, analista judici-
ário, técnico judiciário
Vagas: 14
Salário: até R$ 6.007,70
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: R$ 35 para o 
cargo de técnico judiciário e R$ 45 
para analista judiciário
Inscrições: através do site www.
consulplan.net

CRP - ConsElho 
REgional dE 

PsiCologia - 12ª 
REgião

Prazo: até 1º de setembro
Cargos: Vários
Vagas: 8
Salário: até R$ 1540,00
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: Cargos com 
exigência de ensino superior R$ 
90 e cargos com Ensino Médio, 
R$ 60
Inscrições: através do site http://
crp12.fepese.ufsc.br

Marcelo Gonçalves Padilha está 
em dúvida sobre qual faculdade 
irá cursar no próximo ano. Divi-
dido entre Filosofia e Sociologia, 
o futuro universitário já sabe que 
o campo de trabalho está aberto 
para o profissional formado em 
uma dessas áreas.

No primeiro semestre des-
te ano, o Congresso Nacional 
aprovou a inclusão das disci-
plinas de Filosofia, Sociologia 
e Música na grade curricular do 
Ensino Médio. Elas deverão ser 
ofertadas obrigatoriamente nos 
três anos do Ensino Médio, a 
partir de 2009 e serão lecionadas, 
preferencialmente, por profes-
sores com formação nas áreas 
especificadas. Com isso, cerca 
de 107 mil professores, segundo 
estimativa da Coordenação de 
Aperfeiçoamento  de Pessoal de 
Ensino Superior (Capes) serão 
necessários para lecionar na 
educação básica.

O estudante Leandro Rocha, 

que está na 7.ª fase do curso de 
Ciências Sociais da Universidade 
do Contestado (UnC), prestes 
a terminar sua graduação, tem 
planos de cursar um mestrado, 
que possibilite sua atuação como 
professor universitário. Embora 

não tenha planos de atuar como 
professor no Ensino Médio, 
acredita ser bastante positiva a 
obrigatoriedade da disciplina na 
grade, com professores formados 
na área. “A minha formação de 
Sociologia no Ensino Médio foi 

péssima. Tive uma falha muito 
grande nesse setor, justamente 
porque tive aulas com profes-
sores de outras áreas que assu-
miram a disciplina, porque elas 
estavam sobrando”, argumenta.

Segundo Rocha, o gosto pela 
leitura é o requisito básico para 
quem pretende estudar Ciências 
Sociais. “Não há a possibilidade 
de fazer esse curso se a pessoa 
não gostar de ler e não estiver 
disposta a estudar”, afirma. O 
curso, segundo ele, se caracte-
riza pela dedicação à pesquisa e 
o cientista social precisa refletir 
sobre suas próprias bases.

O número de formados em 
Sociologia no Brasil é superior 
aos três mil anuais e o cientista 
social, segundo Rocha, pode atu-
ar em diferentes áreas. Com cam-
po de atuação em aberto e vagas 
promissoras para a educação 
básica, Marcelo, que pretende se 
decidir em breve entre uma ou 
outra área, espera fazer a melhor 
opção, mas com uma certeza, a 
de que não corre o risco de ficar 
desempregado.

MERCADO ABERTO: Marcelo pretende se tornar um sociólogo ou filósofo
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Prova de ciclismo é destaque 
da inauguração da sc-478

Inauguração 
acontece amanhã; 
rodovia é a maior 
já inaugurada pelo 
Governo do Estado

ESPORTE

TIMBÓ GRANDE

Como parte da comemoração 
pela inauguração da SC -478, 
amanhã será realizada uma 
prova ciclística pela estrada 
recém-construída. A compe-
tição terá um percurso de 72 
km e a largada será dada às 
9 horas no centro de Timbó 
Grande, percorrendo toda 
a  rodovia  até  a  BR-116 e 
com chegada prevista para as 
10h30min no Km 11 da comu-

FME e LEC 
vão criar o 
memorial do 
esporte
Atendendo solicitação dos 
desportistas mais antigos de Ca-
noinhas, a Fundação Municipal 
de Esportes e a Liga Esportiva 
Canoinhense anunciaram na 
semana passada que vão criar 
o Memorial do Esporte. A 
intenção das duas entidades es-
portivas é resgatar documentos, 
objetos e fotografias de eventos 
esportivos que aconteceram em 
décadas passadas e ordená-los 
de forma a construir o acervo. 
Fatos que mereceram notorie-
dade como a conquista da 1.ª 
medalha de Ouro dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina 
(Jasc) na modalidade de Bolão 
feminino e outros  como a 
conquista da medalha de ouro 
e a obtenção do recorde dos 
200 metros no atletismo nos 
Jogos Abertos, em 1972, com 
o atleta Lauro Holzapel, e a 
conquista do tricampeonato da 
modalidade de tiro ao prato que 
resultou na posse definitiva do 
primeiro troféu disputado neste 
certame também farão parte do 
acervo. Outros acontecimentos 
como a participação do Santa 
Cruz no campeonato catari-
nense de futebol profissional e 
do futsal, quarto colocado nos 
Jasc e a participação do CAC 
no certame catarinense também 
farão parte do memorial que 
deve ficar pronto nos próximos 
dias.

Futebol de 
Canoinhas e Três 
Barras participam 
dos 21.º Joguinhos 
Abertos de SC
Na tarde de sexta-feira, 8, acon-
teceu em Porto União o Con-
gresso Técnico dos 21.º Jogui-
nhos Abertos de Santa Catarina 
– Fase Regional. Canoinhas re 
Três Barras participarão desta 
fase dos jogos no Futebol. 
Confira a chave das equipes 
canoinhense e tresbarrense na 
competição.
Canoinhas estreou ontem à 
tarde contra Blumenau e hoje 
enfrenta a equipe de Massa-
randuba. Amanhã é a vez de a 
equipe canoinhense enfrentar 
Presidente Getúlio, encerrando 
sua participação na primeira 
fase da competição.

FME vai recuperar 
o gramado do 
Ditão
A Fundação Municipal de Es-
portes (FME), responsável pelo 
estádio municipal de Canoinhas 
está promovendo melhorias no 
gramado do campo, que não 
receberá competições pelo perí-
odo de 30 dias. Dentre as melho-
rias está prevista a colocação de 
terra sobre o gramado e pintura 
das traves. A FME avisa que tão 
logo seja recuperado, o campo 
será colocado a disposição da 
comunidade.

Futsal da 
Olimpíada AACREF 
registra dois WOs 
No sábado, 9, quatro jogos 
marcaram a rodada do fim de se-
mana da modalidade futebol de 
salão da 4.ª Olímpíada AACREF 
2008, realizada entre os funcio-
nários da empresa Fuck S.A..
A equipe Florestal 5 não compa-
receu ao ginásio, dando vitória 
por WO para as equipes FPL A 
e FPL B. Os outros dois jogos 
proporcionaram bons momen-
tos. Confira os resultados no 
tabelão.

nidade de Vargem Grande (em 
frente ao CTG Estância Gaú-
cha). Haverá premiação com 
medalha, troféu e dinheiro e 
deve ser feita pelo governador 

Luiz Henrique.
A Federação Catarinense 

de Ciclismo está organizando 
o evento, que tem o apoio 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Caçador e 
patrocínio da empresa Bonet 
Madeiras e Papéis, de Santa 
Cecília. Cerca de 100 parti-
cipantes de Santa Catarina, 
Paraná e Rio Grande do Sul 
são aguardados para participar 
da prova.

Atletas federados e não 
federados podem disputar a 
prova e as inscrições são feitas 
pelo telefone (47) 3422-0137, 
pelo e-mail fcc.joi@terra.com.
br ou ainda amanhã no local 
da prova. O valor da inscrição 
é de R$ 30. 

Para os participantes, será 
oferecido café da manhã e 
almoço.
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SC-478 vai ligar Timbó Grande à BR-116 por 42 quilômetros de extensão
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“Só estar aqui já é uma 
vitória”, garante velejador
Velejador catarinense André Fonseca fala ao CN sobre sua participação 
nas Olimpíadas de Pequim, onde veleja com Rodrigo Duarte

André Fonseca, conhecido como 
Bochecha, é um dos catarinenses 
que estão na China em busca de 
uma medalha. Bicampeão mun-
dial, 14 vezes campeão brasileiro 
e 6.º colocado nas Olimpíadas 
de Atenas (2004), competindo 
na categoria 49er da vela junto 
com o parceiro Rodrigo Duarte, 
Bochecha está na terceira Olim-
píada de sua vida e bem colocado 
nas eliminatórias, que acabam 
hoje, na expectativa de confirmar 
a participação na final e, quem 
sabe, conquistar uma medalha. O 
catarinense de Florianópolis, que 
mora em Porto Alegre, está na 
China desde o começo do mês, 
de onde respondeu as perguntas 
enviadas pelo CN por e-mail.
 
Qual a sua expectativa para os 
jogos da China?
Esperamos bons resultados. 
Chegar entre os oitos seria bom. 
Uma medalha seria um bô-
nus ainda melhor. Lutaremos 
pela medalha, mas, em nenhum 
momento nos cobraremos re-
sultado. Estamos aqui por que 
somos apaixonados por velejar 
e pelo esporte. Logo, amamos a 
Olimpíada. Só estar aqui é uma 
vitória. Acredito que será uma 
Olimpíada perfeita.
 
Essa não é sua primeira Olim-
píada, mas como é a emoção 
de estar no maior evento es-
portivo do mundo?
Por se tratar da terceira vez em 
que participamos dos Jogos, 
acabamos encarando como mais 

uma competição. Esta tem sido, 
por sinal, bem diferente das ou-
tras. Estamos longe de Pequim 
e afastados dos outros atletas, o 
que é uma pena, pois perdemos 
um pouco o espírito olímpico. 
Aqui estão apenas os velejadores 
que encontramos várias vezes 
durante o ano nos eventos in-
ternacionais. Brincamos que isto 
aqui é mais uma Semana Inter-
nacional de Vela. Mas por outro 
lado é bom. Estamos tranqüilos 
e focados no objetivo.

Existe chance real de você 
conquistar uma medalha?
Chances todos têm. Basta estar 
aqui. Ainda mais em nosso es-
porte, que contamos com outras 
forças: as forças da natureza. 
Muitas vezes em nosso esporte 
a “sorte” ajuda e faz diferença. 
Assim todos possuem chances 
de medalha. Fazer o barco andar 
rápido e com boa velocidade é 
fundamental. Acho que nossas 

chances aumentam bastante por 
se tratar de pouco vento. Onde 
somos rápidos e habilidosos, 
além de contar com a ajuda do 
peso, que é mais baixo do que o 
dos adversários. Estamos torcen-
do que a previsão de pouco vento 
se confirme.

No caso da conquista de uma 
medalha, ela será dedicada a 
quem?
São muitas as pessoas que eu teria 
de agradecer. A família é o maior 
incentivador e o meu pai foi 
quem me colocou nesse esporte 
e me deu todas as condições para 
aprender a chegar onde estou. 
Mas eu dedicaria a mim mesmo, 
por todo esforço que fiz e por 
tudo que abri mão para chegar ate 
aqui, além do meu proeiro, que é 
meu parceiro incontestável. Luta 
sempre ao meu lado e, sem dúvi-
da, é uma pessoa importantíssima 
na conquista de uma medalha. 

Gracieli Polak

Canoinhas é 
campeã da Copa 
Celso Senff
No domingo, 10, Canoinhas venceu 
a grande final da Copa Celso Senff  
de Voleibol, em União da Vitória.

A equipe masculina de vo-
leibol de Canoinhas derrotou a 
forte equipe da Uniguaçu, no 
Ginásio Municipal ganhando o 
jogo por 3 sets a 1, com as  par-
ciais de 15X25, 25X17, 25X23 
e 25X17.
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BOCHECHA e Duarte: catarinense está na briga pela medalha olímpica

EQUIPE canoinhense comemorou façanha alcançada em União da Vitória
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 Aniversariantes

Enfoque

15/08 - Maria de Lourdes 
Brehmer
16/08 - Rosane Rocha 
17/08 - Henrique Alves de Lima
17/08 - Moacir Gapski
18/08 - Ingrid Hedler
18/08 - Ricardo Bechel
18/08 - Daiane Pape
18/08 - Marcos Vanderlei 
Cordeiro
18/08 - Aurora de Fát. Oliveira
19/08 - Marlene Kuja
19/08 - Osni dos Anjos
19/08 - Vilmar Maciel
19/08 - Norma Wiese
20/08 - Marion Scheuer
20/08 - Roberto Demicoski
21/08 - Valdir Poltronieri
21/08 - Maria de Lurdes de 
Lima Pereira

Tchê 

Barbaridade

Tchê 

Barbaridade

Tchê 

Barbaridade

Tchê 

Barbaridade

Tchê 

BarbaridadeTchê 

Barbaridade

Tchê 

Tchê 

Sarandeio

Tchê 

Sarandeio

Tchê 

Sarandeio

Tchê 

Sarandeio

Show 

Teodoro e 

Sampaio

Tchê 

Barbaridade

Inauguração do Centro de Eventos A Firma
Confira as fotos da inauguração que aconteceu na sexta, 8, com show da dupla Teodoro e Sampaio

Amanhã sobe ao altar o casal 
Simone e Alceu. A cerimônia 
ocorre na Capela Nossa Se-
nhora de Aparecida. 
Felicidades aos noivos!

Na quarta-feira, 20, Silmara e Fábio 
completam 7 meses de namoro, com muito 
amor e carinho.

Vanessa Colaço Teodorovitz Jantsch aniver-
saria amanhã. “Que seus caminhos perma-
neçam sempre iluminados, para que você 
possa continuar a iluminar também aqueles 
que têm a oportunidade de trilhar com você 
um trechinho desta longa jornada! Muita 
saúde, paz, felicidade e alegria. Tudo de me-
lhor para você, neste dia tão especial!”

Quem fez festa no dia 13 foi o Jhony. 
Com carinho, seus pais Jauri e Patrícia 
e sua irmã, Giuly, desejam felicidades! Amanhã é dia de festa para a Lílian, que 

merece tudo de bom. A irmã Paty e os 
sobrinhos Giuly e Jhony dão os parabéns!

Domingo, 17, é aniversário de 
Jorge Luis Paulo, que faz qua-
tro aninhos. Os pais, Cristiano 
e Rosa Maria, a irmã Thalia e 
os avós desejam muita felicida-
de ao garotinho.

Beatriz Iarrocheski, na terça-feira, 19, 
completa idade nova. Os parabéns especiais 
ficam por conta do Jéferson e de seus filhos, 
Thiago, Gabriel e Bárbara.

Pastor
EmErson
A Paróquia Evangélica de Con-
fissão Luterana de Canoinhas 
convida a todos para o culto de 
instalação do pastor Emerson 
Pott, que será celebrado no do-
mingo, 17, às 19 horas, na Igreja 
Luterana de Canoinhas. Ao pas-
tor Emerson, boas vindas!

inauguração
A Igreja Evangélica Fonte de 
Águas Vivas convida a todos 
para participarem do Culto da 
inauguração de um Novo Tem-
plo Evangélico, situado a rua 
Benjamin Constant, n.º 687, no 
centro de Canoinhas. Não deixe 
de participar!

ENLACE
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COMUNICADO
Publicação de classifica-
dos será aceita somente 

até às 18 horas de 
terça-feira. 

IMÓVEIS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 7.2 
mega pixels por R$ 800. 
Fone: 3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. 
Fone: 8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

ELETRO
ELETRÔNICOS

VENDE-SE MP3 player 256 MB 
c/ bateria de líthium, display multi 
cores, menu em português, manual e 
CD de programa. R$ 70. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamento 
em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 parce-
las de R$ 260 no conjunto Pirineus, bairro 
Pinheirinho. Troca-se por casa em Cano-
inhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 c/ Nair.

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

TORPEDOS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE casa de madeira. Terreno 
com 100m². Rua Feres Coury. 
Valor: R$ 36 mil. Contato: 3622-4126.

VENDE-SE casa de madeira c/ 100m² 
na rua Alfredo Mayer. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE uma casa na rua Ataliba 
Adur, nº 722, c/ 130 m², 3 quartos, sala, 
copa, cozinha, garagem e churrasquei-
ra. Aceita-se carro no negócio. 
Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-7696.

VENDE-SE ou TROCA-SE uma casa em 
São Bento do Sul, no bairro Progresso, 
a 5 minutos do centro, de alvenaria com 
114 m² e terreno com 600 m², por uma 
casa em Canoinhas. Fone: 9609-0126 ou 
(47) 3634-1610 c/ Mauro.

VENDE-SE 2 casas de madeira para 
retirar do local. Fone: 9653-4545.

VENDE-SE loja de confecções, no 
centro de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 3622-7834.

ARRENDA-SE 8 alqueires de terra para 
plantar na localidade de Encruzilhada. 
Fone: 3622-5373.

VENDE-SE 4 estufas e 3 depósitos de 
madeira para retirar do lugar. Fone: 
3622-5373.

PROCURO UM NAMORADO, acima 
de 40 anos que seja livre e queira um 
compromisso sério. Fone: 9168-6275.

VENDE-SE apartamento novo, c/ área 
total de 105m², sendo 2 quartos, cozinha 
c/ lavanderia, banheiro, sala, sacada 
ampla c/ churrasqueira e garagem 
coberta. Ótima localização, próximo ao 
Sup. Bom Dia 1. Valor R$ 98 mil. Fone: 
(47) 8827-4860.

TEMOS hospedagem por semana 
para estudantes universitários. 
Casa mobiliada próxima a UnC, 
para 6 homens ou 6 mulheres. 
Fone: 3622-1817.

DIVERSOS
VENDE-SE uma bicicleta aro 20. Fone: 
3622-8290.

VENDE-SE uma divisora de pão. R$ 
800. Fone: 8426-4623 c/ Emerson.

VENDE-SE um celular V3. Fone: 3622-
8290.

VENDE-SE 1200 telhas francesas usa-
das por R$ 250. Fone: (47)8835-9346.

VENDE-SE uma geladeira duplex 
Brastemp, 332 litros, nova, ainda na 
caixa – c/ plástico e sem abrir. Contato: 
9653-4545 ou 3622-5184.

VENDE-SE TV 14” Sharp e vídeo-cas-
sete Philco por R$ 50 cada. 
Fone: 8835-9346.
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VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE consórcio Yamaha contemp-
lado 13 parcelas pagas. Valor do crédito: 
R$ 6.125,00. Valor a ser comprado R$ 
2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme 
automotivo novo c/2 controles + sensor 
+ trava elétrica 2p + 1 ano de garantia. 
R$ 240 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 cor-
netas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma moto Honda 125 ES 
Bros 2005. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE um trator Valmet 88, revisa-
do e em ótimo estado. Fone: 9976-5273.VENDE-SE Parati ano 90, cor bran-

ca, 2 portas, motor 1.6, em ótimo 
estado de conservação. Possui 
limpador e desembaçador traseiro, 
ar quente, trava elétrica, vidro 
elétrico e alarme. Tratar fones: (47) 
3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor 
CHT, cor azul, c/ rodas esportivas, 
impecável. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

VENDE-SE um picador móvel e um tra-
tor Valmet. Fone: 3622-4891.

COMPRO motocicleta em boas 
condições. Pago à vista até R$ 2 mil. 
Tratar: 9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE jogo de rodas, aro 15, com 
pneus. Fone: 3622-8290.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO 
FIM DE SEMANA

Sertanejo e gauchesco 
inauguram A Firma
Mais de 3,5 mil pessoas assistiram aos shows na estréia do centro

Gracieli Polak
CANOINHAS

Cine Pop Dance
Quando? Hoje
O que? Bailão Bom Demais do Cine 
com o Grupo Chamamento

Channel 311
Quando? Todas as quintas-feiras
O que? Bailão Universitário

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e por-
ções

V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Festa Sonora Mix 2
Quando? Amanhã
O que? Banda Djoa

SBO
Quando? Domingo
O que? Tchê Chalera

Reco Lanches 
– Três Barras
Quando? Amanhã
O quê? Vip Sensitive

INGRESSO GRÁTIS
Para crianças até 10 anos, 

acompanhadas de um adulto 
pagante

Válido para Sábados: 17 horas
e Domingos: 15 e 17 horas

Estado de Santa Catarina / Poder Judiciário
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

Edital de Citação - Alienação Fiduciária 
- com prazo de 30 dias.

Busca e Apreensão - Alienação Fiduciária nº 015.04.003022-3. Autor: Banco 
Santander Brasil S/A. Réu: Adilson José Voigt. Citando: Adilson José Voigt, 
Localidade de Bonetes, interior, 5 km a partir da entrada principal - CEP 89.460-
000, Canoinhas-SC, CPF 004.076.359-55, nascido em 24/08/1977, casado, 
brasileiro, natural de Canoinhas-SC, lavrador, pai Altair Voigt, mãe Geni Voigt, 
atualmente em local incerto e desconhecido. Descrição do Bem: Saveiro CL, 
1992/1992, vermelha, chassi 9BWZZZ30ZNP230561, placa BNX1888. Valor do 
Débito: R$ 4.983,20. Data do Cálculo: 21/06/2004. Por intermédio do presente, 
a pessoa acima identificada, atualmente em local incerto ou não sabido, fica 
ciente de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como citada, para que: a) proceda o depósito do valor do débito e seus 
acréscimos legais, conforme cálculo elaborado na forma do art. 3º, § 2º, do 
Decreto-lei n. 911/69, com alterações pela Lei n. 10.931/04, no prazo de 05 
(cinco) dias; b) conteste o feito, se assim o quiser, em 15 (quinze) dias (art. 3º, 
parágrafos 3º e 4º) contados do transcurso do prazo deste edital. Advertência: 
a) Inocorrendo o pagamento, ou não sendo contestada a ação no prazo legal, 
presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na 
petição inicial (art. 285, c/c o art. 319, do CPC). b) Cinco dias após executada a 
liminar, consolidar-se-ão a propriedade e a posse plena e exclusiva do bem no 
patrimônio do credor fiduciário, cabendo às repartições competentes, quando 
for o caso, expedir novo certificado de registro de propriedade em nome do 
credor, ou de terceiro por ele indicado, livre do ônus da propriedade fiduciária 
(art. 3º, § 1º do mesmo Decreto Lei). E, para que chegue ao conhecimento de 
todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 vez, com intervalo de 0 dias na forma da 
lei. Canoinhas (SC), 19 de junho de 2008.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br - F:(47) 3621-5600 - CEP 89.460-
000, Canoinhas-SC - E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO - RITO ORDINÁRIO 
- COM PRAZO DE 30 DIAS

Reintegração de Posse nº 015.07.000910-9
Autor: Associação Vêneta La Bella Itália
Réu: Thiago Vieira Barbosa

Citando(a)(s): Thiago Vieira Barbosa, brasileiro(a), RG 4.073.939, CPF 
037.829.409-11
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, 
neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 15 
dias, contados do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: 
Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição 
inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC) e INTIMADO o construtor sobre 
o embargo da obra e também a parte demandada com as advertências 
normais de espécie. E, para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias 
na forma da lei.
Canoinhas (SC), 11 de julho de 2008.

RecoRte eSte anúncio e 
aPReSente na bilheteRia

Casa cheia, gente animada e mú-
sica de qualidade foram os fatores 
que fizeram a diferença na inau-
guração do Centro de Eventos A 
Firma, na sexta-feira, 8. Mesmo 
com  chuva fina e temperatura 
em queda, mais de 3, 5 mil pes-
soas acompanharam os shows de 
Teodoro e Sampaio, Tchê Barba-
ridade e Tchê Sarandeio, segundo 
a direção da casa.

Fabiano Freitas, criador da 
3F Produções, diz que o sucesso 
é resultado da boa estrutura do 
estabelecimento, que oferece 
estacionamento, praça de alimen-
tação, enfermaria e segurança. 
“No show de sexta colocamos 65 
seguranças em todo o complexo. 
Para atender a todos, 230 fun-
cionários estavam à disposição”, 
explica.

O show nacional com a du-
pla Teodoro e Sampaio, bastante 
divulgado por diferentes veículos 
de comunicação, atraiu o pú-
blico das cidades da região, que 
também pode conferir os shows 
de grupos gaúchos bastante 

conhecidos do Planalto Norte, 
como o Tchê Sarandeio e o Tchê 
Barbaridade.

Luciano Bernardo, vocalista 
do grupo Tchê Sarandeio, que 
fechou a noite de estréia da casa, 
explica que a oportunidade de 
inaugurar um centro de eventos 
em Canoinhas é gratificante, 
porque mostra o reconhecimento 
pelo trabalho realizado. O grupo, 
que se apresentou pela terceira 
vez na cidade, está com CD novo, 
marcando a entrada da banda na 
já reconhecida Tchê Music, um 
novo segmento da música gaúcha 
que, segundo Bernardo, faz muito 
sucesso entre os jovens.

Há mais tempo na trilha da 
Tchê Music, o Tchê Barbaridade, 
também de CD novo, em mais 
uma visita à Canoinhas, consi-

dera os canoinhenses, amigos. 
O guitarrista Cavalo, empolgado 
com a apresentação na cidade, 
aproveitou para divulgar o novo 
CD, que segundo ele, está muito 
bom. “Se tivesse ruim, a gente 
mesmo reconheceria”, ri.

A Firma, que foi construída 
nas instalações da antiga empresa 
Zaniolo, promete intercalar sho-
ws nacionais com apresentações  
de novos talentos ou com bandas 
reconhecidas na região, como na 
noite de inauguração. No mês 
de setembro o centro já tem 
confirmado o show nacional com 
a dupla Guilherme e Santiago, 
juntamente com Grupo Kanoa 
e Simbora Tchê. Em outubro, 
Chitãozinho e Xororó deverão 
fazer um show inédito em Ca-
noinhas.
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Ginásio Santa Cruz
EScrEvEu JOãO SElEmE

Fundada e organizada por verdadeiros amigos de 
Canoinhas, assentou-se a pedra fundamental. Foi seu 
primeiro presidente o saudoso amigo Francisco Fuck, 
que dedicou-se a fundo para concretizar a monumental 
obra. A situação dominante não permitiu que a constru-
ção prosseguisse e no ínterim, em Assembléia Geral, 
assumimos a Presidência da Associação.

Foi provavelmente obra do acaso que proporcionou 
a nova Diretoria o desenvolvimento das obras e de 
mostrar aos canoinhenses o soberbo edifício. Isto tudo 
se deve aos iniciadores que plantaram em terra fértil e 
nós prosseguindo, tivemos por força das circunstâncias 
maior oportunidade. Trabalhamos com o maior dos sa-
crifícios para poder dotar Canoinhas de um ginásio.

Quando foi empossada a nova diretoria, sob a 
esclarecida presidência do nosso particular amigo Otto 
Friederich, as obras do ginásio tiveram prosseguimento 
e cobertura. Foi dinâmico e operoso o novo presidente, 
empenhou-se a fundo para entregar quase em definitivo 
o ginásio e hoje lá está soberbo o edifício para felicidade 
da família canoinhense.

Maior atuação tiveram para concretizar a obra os 
subscritores que espontaneamente doaram somas 
avultadas para que Canoinhas tivesse um ginásio.

Nós apenas dedicamos o nosso tempo cumprindo 
um compromisso assumido de erguer o ginásio e hoje 
estamos confortados porque a nossa parte foi fielmente 

cumprida, felicitando os nossos sucessores de Diretoria 
pela continuação, augurando aos mesmos feliz êxito para 
a conclusão e congratulamo-nos com os canoinhenses 
por mais este estabelecimento de real grandeza para 
nossa terra e para as famílias canoinhenses.

Carlos Schramm
Desligou-se da direção deste jornal o nosso prezado 

amigo Carlos Schramm que desde há muito vinha em-
prestando sua colaboração na direção e orientação aos 
compromissos assumidos perante a opinião pública.

Encerrando suas atividades como diretor de jornal, 
é de justiça que ressaltemos a sua lúcida inteligência e 
agilidade mental. Ajudou a transformar o nosso jornal 
numa bandeira de nobres ideais e numa trincheira de 
combate em favor dos interesses do povo.

Como nós, Carlos Schramm não é jornalista pro-
fissional, mas, todavia, os inúmeros compromissos 
assumidos perante o povo, operaram transformações 
e tivemos que trabalhar e agir como profissionais de 
imprensa. Se Correio do Norte é hoje proeminente ponto 
de referência na vida normal de Canoinhas e de Santa 
Catarina no que concerne a cultura e elevação de espí-
rito com que sempre se tem dirigido, conquistando um 
lugar de destaque na terra barriga-verde, uma parcela 
devemos a Carlos Schramm.

Festejando dia 21 o seu natalício, aproveitamos o 
oportunidade para almejar-lhe dupla felicidade, votos 
estes extensivos à sua excelentíssima família.

dICaS

Andréa Cornelsen
*07/08/79
+06/08/08

Palmira Cordeiro Krautchychyn
*18/08/21
 +08/08/08

Laurentino Fagundes
*19/07/46
+07/08/08

Ramilha Alves de Lima
*08/04/36
+09/08/08

:: As gorduras retiradas da carne podem 
ser derretidas numa panela quente e usa-
das em frituras ou refogados, substituindo 
o óleo ou a margarina.

:: Para substituir o ovo na preparação 
para a milanesa, fazer uma mistura de 
leite, farinha de trigo e passar na farinha 
de rosca.

:: Para amolecer carne refogada ou en-
sopada, coloque dentro da panela uma 
colherinha (café) de fermento em pó.

:: Para amolecer a carne, junte um pouco 
de conhaque, caso ela seja assada. Para 
as cozidas, acrescente vinagre ao caldo.

:: Para que a casca do bife a milanesa 
não desgrude, ponha uma rolha no óleo 
da fritura e só retire após os bifes estarem 
fritos.

:: Adicione um pouco de fécula de batata à 
massa de carne para que o bolo possa ser 
cortado com facilidade, sem despencar.

:: Os hambúrgueres ficam mais saborosos 
se você acrescentar algumas alcaparras 
em seu tempero habitual.

INGREDIENTES
- 2 bois com peso médio/animal 
de 11 a 16 arrobas - suficientes 
para atender a aproximadamente 
200 / 350 pessoas por animal 
- 3 a 4 quilos de sal de gado (sal 
de cocho) e seis litros de água 
para cada boi 

MODO DE PREPARAR
O tempero é injetado através de 
seringas em 40 pontos da carca-
ça do animal, 6 horas antes de 
ele ir ao fogo. O total do tempo de 
preparo do animal, desde o aba-
te, é de mais ou menos 5 horas. 
Depois, é assado em churras-
queira especial sem cobertura, 
montado em estrutura giratória. 
O tempo médio para assar é de 
4 a 6 horas. A técnica do fogo é 
acender o braseiro ao lado dos 
animais e não embaixo, para evitar a formação da fumaça provocada 
pela gordura que derrete e escorre. É uma das muitas maneiras de 
assar a carne, que deixa todos os cortes mais ou menos com a mesma 
textura e sabor. A carne depois de fatiada é servida acompanhada ou 
não de saladas e outras guarnições. A  equipe para realizar essa tarefa 
é composta por 5 pessoas: 3 churrasqueiros e 2 auxiliares por boi.

A UnC Canoinhas promove hoje  
o Festerê Universitário (9.º “Ar-
raiá Universitário”), no Parque 
de Exposições Ouro Verde, na 
rodovia SC-280, em Canoinhas, 
para comemorar o início das au-
las do segundo semestre de 2008. 
O evento inicia às 20h30. 

A animação será com a banda 
Torre de Babel. Haverá barracas 
de pinhão, quentão, entrevero, 
boi ralado, cachorro-quente, 
pizza, churros, pastel, xixo, re-
frigerante, cerveja, entre outras. 
O ingresso é R$ 2 ou uma caixa 
de leite.

cerimônia de promoções no 3º 
Batalhão de Polícia militar

Em solenidade realizada na segunda-feira, 11, data comemorativa do 
Estado de Santa Catarina, foram promovidos policiais militares do 3.º 
Batalhão, Polícia Ambiental e Polícia Militar Rodoviária. Foram promovidos 
os seguintes militares:

Tenente Coronel Luiz Roberto Muller (3º BPM);
Major Miguel Chokailo Neto (Mafra);
Subtenente José Carlos Safanelli (Polícia Ambiental);
Subtenente Décio José Muller Ribeiro (Mafra);
Subtenente José Carvalho Carneiro (Mafra);
1º sargento Nomandil Orival Leite (3º BPM);
Cabo Amarildo Pereira (Polícia Militar Rodoviária);
Cabo Josué Jairo Meister (3º BPM);
Cabo Valdemir Pereira da Silva (3º BPM);
Cabo Élcio Luiz Portella (Mafra);
Cabo José Orlando dos Anjos. (Três Barras)

unc promove “Festerê” 
universitário de volta às aulas 

No sábado, 9, a Orquestra Filarmô-
nica de Jaraguá do Sul realizou uma 
apresentação no Salão de Festas da 
Igreja Cristo Rei. Cerca de 300 pes-
soas prestigiaram o espetáculo, que 
faz parte do Circuito Catarinense 
de Orquestras, promovido pelo 
Governo do Estado. O concerto, 
aplaudido de pé pelo público pre-

sente, teve em seu repertório peças 
de Mozart, Beethoven e Padre José 
Maurício Nunes Garcia, minimizan-
do a carência de eventos culturais 
na região.
A Orquestra fez apresentações 
em diversas cidades do Estado e 
promove projetos de cunho social, 
pedagógico e didático.

Orquestra Filarmônica de Jaraguá do 
Sul fez apresentação em canoinhas
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15/08/08
Ricardo Bugniski e Daniele Maria 
de França

Alceu Dolla e Simone Simão 
Pinto

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

04/08
Maria Julia Seleme
Rimon Seleme Neto
Anna Karina Boeing Soares 
Seleme

05/08
Natieli Aparecida Marco
Roselio Marco
Leila Maciel Marco

06/08
Raissa Vitória Porta
Eliseu Porta
Rita Lucilene Rincon

06/08
Andrieli Machado
João Pedro Machado
Patrícia Walter Sampaio Machado

08/08
Beatriz Moreira Gulicz
Mauricio Peterson Gulicz
Juliana Moreira Gulicz

Fábio Jr. será pai 
pela quinta vez
O cantor Fábio Jr, 54 anos, será pai pela quinta 
vez. Sua mulher, a modelo Mari Alexandre, 34 
anos, está grávida de dez semanas. A confirmação 
foi feita na terça-feira, 12, pelo médico da modelo, 
Aléssio Calil Mathias, durante o show beneficente 
do cantor em prol da Lamara (Associação Brasi-
leira de Assistência ao Deficiente Visual), no hotel 
Unique, em São Paulo. “Mari está grávida de 10 
semanas. Em princípio, Fábio ia tentar reverter a 
vasectomia, mas eles optaram por uma fertilização 
in vitro. Foi um sucesso logo na primeira tentativa”, 
revelou Mathias. À reportagem, Mari não negou a 
gravidez, mas pediu para não falar sobre o assun-

to. “Daqui a pouco vem o bebê, vocês vão ficar sabendo”, disse. Um amigo da 
família afirma que o casal deve ter um menino. “Ela fez uma ultrassonografia 
na semana passada. As chances do bebê ser do sexo masculino são de 99%”, 
disse o amigo que prefere não se identificar. “Com seis semanas já dá para 
saber o sexo do bebê. Na verdade, eles já sabem, mas vou deixar que o casal 
conte essa notícia”, afirmou Mathias. 

Harry 
Potter 6 
Esta é uma das imagens 
do sexto filme da milioná-
ria cinessérie do bruxo in-
glês adolescente. Os fãs 
brasileiros ansiosos para 
ver o longa Harry Potter 
e o Enigma do Príncipe 
deverão aguardar até 21 
de novembro, quando 
estréia por aqui. 

Mal começou....
...e Marcelo Bôscoli e Eliana não 
estão mais juntos. É o que dizem 
as más línguas. A assessoria da 
apresentadora nega e afirma que o 
namoro vai muito bem. 

Modéstia!
Taís Araújo, num rasgo de sinceridade 
e modéstia durante um programa: “Só 
me acho realmente bonita quando 
estou maquiada. Sexy é a Deborah 
Secco”.

Modéstia
O escritor Paulo Coelho 
declarou que é tão popular 
quanto a Coca-Cola. É? 

Xuxa e Szafir noivos?
Xuxa apareceu na Globo com um belo anel 
de diamante e fez questão de mostrar para 
todos.

Entre os dias 8 e 24 de agosto, 
alguns dos nossos esportistas olím-
picos, terão de conciliar braçadas 
na piscina, arremessos no handebol 
e golpes no judô, com o assédio 
da mulherada do mundo inteiro. A 
delegação brasileira está repleta de 
bonitões, como o nadador Nicholas 
dos Santos, que empolgou tanto a 
platéia feminina durante uma prova, 
que até foi alvo de um arremesso 
de sutiã. 
O belo Bruno Souza, da Seleção 
Brasileira de Handebol, ganhou 
uma pretendente, que até foi apro-
vada por sua própria família. ‘’Uma 
garota me escreveu, mandou fotos 
e tudo, dizendo que tinha conver-
sado com a minha família sobre a 
possibilidade de ser minha namo-
rada!’’, brincou o jogador. O judoca 
João Derly, também revelou estar 
acostumado com as investidas 
das fãs. 
Apesar de quase todos os esportes 
exibirem suas beldades, a sensa-
ção destas olimpíadas, sem sombra 
de dúvidas, será outro nadador, 
o jovem Thiago Pereira (foto), de 
22 anos. Durão, o nadador vai 
tentar fugir do assédio. ‘’Não deixo 
assuntos externos interferirem no 
meu desempenho, porque sou o 
primeiro a me cobrar’’, afirmou.

Os galãs de 
Pequim
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Podemos incluir todos os meses como 
diálogo. A família vai dar prioridade, 
neste período, ao diálogo. Bem entendi-
do: não é conversa não. Diálogo supõe 
tempo tirado de outras atividades, até 
importantes. Supõe ao menos duas 
pessoas dispostas a ouvir e a abrir-se 
à outra. Duas pessoas ao menos, que 
busquem compreender a vida do jeito 
uma da outra, entrar no mistério de um 
outro ser humano. Mulher e marido, pai 
e filho, mãe e filho, mãe e filha, filha e 
pai, filhos e pais, filhos entre si... As mo-
dalidades são várias. Por exemplo, mês 
do perdão. “Mestre, quantas vezes devo 
perdoar?” A família, como espaço de 
amor, deve trabalhar, com serenidade 
absoluta, a possibilidade e a realidade 
do erro e da imperfeição. Os segredos, 
as angústias e os fechamentos destru-
tivos seriam evitados, caso houvesse 
segurança do perdão e do acolhimento 
afetuoso. “Voltarei ao meu Pai e lhe 
direi!” Para se chegar a esse passo é 
preciso, antes, muito carinho e terapia.
Mês da oração: “Não temos tempo para 

rezar. Nossa vida é muito corrida. Para 
dar conta não se pode perder tempo.” É 
mais ou menos o que ouvimos ou o que 
falamos para justificar nossa omissão 
na oração. Nas refeições, engole-se 
a comida diante da televisão; “Não dá 
para rezar, não”. “O terço em família é 
quadrado”, e não se faz nada em seu 
lugar. “A Bíblia é dos crentes”; nossas 
salas têm sempre uma para enfeite. 
Fica impossível ser, como família, fiel 
ao projeto de Deus, sem estar sintoni-
zado Nele. Nada de desculpas. Mês do 
cultivo de valores: o valor absoluto a ser 
incentivado no seio de nossas famílias é 
o respeito à vida. Não serão discursos 
sobre isso que convencerão os filhos. 
Atitudes perseverantes e proféticas tor-
nar-se-ão sinais permanentes de quanto 
vale “nadar contra a corrente”, a ética, a 
honestidade, a fidelidade, sensibilidade, 
a religiosidade serão marcas da vivência 
em família. Como se sabe, manter-se 
fiel a esses valores não é fácil. Con-
cluindo: só é útil o conhecimento que 
nos faz melhores.

HOJE - A briga de Tadeu com o pai faz 
com que Tenório já não veja com bons 
olhos o casamento de sua filha com o 
peão, e incentiva Tadeu a cobrar do pai a 
parte que lhe cabe na herança. Joventino, 
não consegue controlar seu ciúmes de 
Zé Lucas.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Deixe o amor fluir através de você e não tenha receio 
de encarar seus desejos e sentimentos mais profundos. 
Aproveite bem as energias da semana para estar ao 
lado da pessoa amada. Se está sozinho, não deixe de 

ir para baladas, festas ou encontro com os amigos. É um bom período 
para conhecer pessoas interessantes e inciar novas amizades.

Não alimente expectativas, desejos materiais e apego 
à pessoas que lhe causaram frustrações afetivas no 
passado. Agora é hora de libertar-se e curar essas 
velhas feridas. A vida contínua e você tem que seguir 

em frente. Perceba as mudanças que estão ocorrendo dentro de 
você. Enquanto portas se fecham janelas se abrem; fique atento às 
oportunidades. Mesmo na dor é possível crescer.

A energia da semana favorece a união familiar, o 
bom relacionamento com os amigos e pessoas que 
você estima. Não permita que sentimentos e pessoas 
negativas afastem você de suas metas e objetivos. 

Seja persistente e faça as coisas em silêncio. Conte com apoio da 
pessoa amada e da família. Bom momento para viagens e para 
descoberta da alegria da vida a dois.

Relaxe e deixe que as coisas aconteçam sem resis-
tência de sua parte. Tudo no universo tem um ciclo 
particular, cada coisa tem seu momento e tempo para 
acontecer. Viva o presente sem medo, sem receio de 

mostrar aos outros quem é você de fato. Boa semana para lidar com 
os assuntos afetivos e profissionais. Siga seu coração e sua intuição. 
Confie na vida e nas oportunidades. Ame-se! 

A realização dos seus desejos é possível desde que 
faça alguma coisa a respeito ao invés de ficar espe-
rando as coisas acontecerem. Evite o isolamento e 
mude tudo o que for possível. No amor evite cobran-

ças e imposições e doe-se um pouco mais. Fique atento ao que diz 
sua intuição e deixe a energia do amor transformar a sua vida.

Boa semana para resolver os assuntos do coração 
e da vida a dois. Fique atento para não deixar 
passar em branco as oportunidades para realizar 
mudanças. O verdadeiro amor é livre de apego, de 

imposições, de cobranças; a relação é aberta e ninguém é dono de 
ninguém. Seja livre mas mantenha o respeito, fidelidade e a verdade 
para com o outro. 

Aproveite as boas energias e vibrações que favo-
recem e estreitam seu contato com a família para 
eliminar as pendências. É hora de organizar melhor 
a sua vida colocando mais qualidade em tudo o que 

faz. Bom momento para iniciar reformas no lar e finalizar aqueles 
projetos de trabalho que andavam paralisados. 

Quando você não aceita as mudanças e nega a si 
mesmo as oportunidades que se apresentam neste 
momento, acaba estacionando no tempo e com isso 
perde boas chances de expansão. Não deixe para 

amanhã o que você pode fazer agora; dê seu salto quântico! Nesta 
semana dê o melhor de si no trabalho, nos estudos e nos negócios. 
Evite gastar mais do ganha.

Semana de crise e tensões. Tudo parece estar 
colocando você à prova... Mas é assim que gran-
des mudanças acontecem. A tensão nas relações 
familiares e amorosa pode fazer com que aprenda 

a moderar seus senso crítico e perfeccionismo. Muitas situações 
tensas na semana podem ser criadas por suas ações imprudentes e 
impensadas. Preste atenção nos sinais!

A semana oferece boas vibrações para a vida amoro-
sa. Aposte no seu magnetismo e não fique parado. Vá 
direto ao ponto. A vida social fica mais movimentada 
e, para quem esta sozinho, abre oportunidades para 

conhecer pessoas interessantes e até mesmo iniciar um romance. Os 
assuntos de trabalho fluem bem durante a semana.

Durante a semana use e abuse de sua criatividade 
para lidar com as questões mais densas da vida. 
Não aceite que pequenas pertubações do apaguem 
seu brilho. Sorria! Você é muito mais forte que as 

dificuldades! Você nasceu para superar as mais duras crises e dar a 
volta por cima, por isso, não se deixe abater. Se errou concerte, se 
perdeu, recomece. Para amar basta ter o coração aberto!

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana é de mudança. Fique atento 
para as oportunidades, especialmente nos assuntos 
de trabalho. Caso tenha dúvidas sobre qual melhor 
caminho seguir, ouça a sua intuição, a vontade do seu 

coração. O contato com assuntos espirituais e místicos são favoreci-
dos. Preste atenção em seus sonhos, nas estranhas ‘’coincidências’’ 
(sincronicidades) que surgem pelo caminho. Boa semana para o amor 
e relacionamentos pessoais.

HORÓSCOPO DA SEMANA

SEMANA DA FAMÍLIA

Fonte: Climatempo
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Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

HOJE:

26ºC

Manhã Tarde Noite
15ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
13ºC

Sol com aumento de nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem pancadas de chuva.

DOMINGO:

29ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

SEGUNDA:

22ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

SEMaNa dE 18 a 23 dE agOSTO - Con-
rado resolve tornar-se sósio da oficina onde 
mandou arrumar sua moto. Cícero fica 
orgulhoso com a atitude do filho e diz que 
vai incentivá-lo. Para isso, ajuda o jovem 
a comprar parte da oficina e iniciar nova 
fase. O pai vê no filho sua história sendo 
repetida. Rejeitado pela filha, Virgínia, e 
abandonado por Laura, Daniel encontra 
em Letícia uma amiga para recompor sua 
vida. Com o tempo os dois vão ficando mais 
próximos. A relação faz bem ao médico e 
à tenista. Laura começa a sentir ciúme da 
nova amizade de Daniel. 

HOJE - Guilherme pede a Norma que 
fique longe de Sônia e Joana. Norma acha 
uma cópia da chave do apartamento de 
Guilherme. Olavo desconfia que uma tribo 
inimiga tenha seqüestrado Ivete. Tomás se 
apresenta a Guilherme.  

aMaNHÃ - Sônia diz que Tomás veio fazer 
uma visita de cortesia. Betão confessa a 
Joana que foi ele quem escondeu seus 
documentos. Renato convida Helena para 
viajar. Tomás segue Norma e vê a vilã me-
xendo na caixa de força da clínica.  

HOJE - Zé 
Bob pega o 
exame de 
DNA e con-
firma que é 
pai de Ca-
mila. Halley 
desconfia de 
que Cilene 
esteja com 
problemas. 
Copola faz 
uma visita à 

Irene. Dedina humilha Greice. Pedro 
flagra Dodi e Flora se beijando em um 
restaurante.

aMaNHÃ - Pedro fotografa Flora e Dodi, 
e a filha o vê. Leonardo expulsa Copola 
de sua casa. Diva se revolta e convoca as 
presas para protestarem. Lara apresenta 
Halley a Flora como seu namorado. Dodi 
vai atrás de Pedro. Pedro vai ao encontro 
de Gonçalo.  

HOJE - Tarso diz a João que Fredo irá 
matá-lo, pois ele é testemunha do assas-
sinato de Rico e Joca. Gaspar vai morar 
com Tarso. Hélio aceita reproduzir com 
a Rainha. Beto é operado por Juli. Ana e 
Pepe são atacados por um dinossauro.

aMaNHÃ - Eric diz a Metamorfo que a 
chefia mandou eliminar Fredo. Ernesto 
entra para o Depecom e não simpatiza 
com Fredo. Noé e Maria descobrem um 
mapa para o reino de Agarta. Janete tem 
uma visão da Paulista explodindo. 

28ºC

INIMIGOS
Os inimigos são atentos
E só vivem a nos espreitar
Invejando nosso modo de vida
Na ambição de querer nos roubar.

Vivemos num mundo caótico
Guerras estão em todo lugar
Há poucos espíritos do bem
E muitos querem maltratar.

Deveríamos ser mais cautelosos
Até com o modo de se cumprimentar
Pois quase sempre atrás do sorriso
A língua má quer devorar.

Temer e ter cautela dá razão
Ao cauto que sabe observar
Faz nascer na luz do saber
As estrelas para abrilhantar.

Nascemos a cada novo dia
Tentando nos superar
Vivemos em prol da matéria
Deixando o espírito a desejar.

O tempo nos acordará do sonho
Quando a vida parar de pulsar
Retrocederemos nossa memória
Sem tempo para nos consertar.
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do CAMPo

Projetos como o Educação do Campo (foto), desenvolvido pela Secretaria de Educação de Canoinhas,  têm mudado o perfil 
do agricultor; estudantes do primeiro curso de Gestão em Agronegócios da região são provas de que o agricultor está inte-
ressado em adquirir conhecimento para otimizar sua produção e acabar de vez com estereótipos                             Página 15

COM MONTARIAS EM TOUROS

EM CANOINHAS: NA AV. RUBENS RIBEIRO DA SILVA

CASO ROTATÓRIA
Polícia indicia 
motorista do 
caminhão
Em entrevista ao CN, irmão de 
Reinaldo Kovalek diz que prefei-
tura não fez nenhum contato com 
a família que reside em Pinhão-
PR.                               Página 11

ELEIÇÕES
Oposição bate 
em Weinert em 
primeiro debate
Apesar do tom ameno, prefeito 
foi o principal alvo dos dois 
candidatos de oposição durante 
o confronto.            Páginas 5 e 6

POLÍCIA
Recuperação de 
carro furtado 
leva à desmanche
Mais de 20 veículos clonados ou 
adulterados foram apreendidos 
esta semana pela Polícia. Dois 
sócios estão detidos no Presídio 
Regional de Mafra.                    
                                      Página 19

SAÚDE
Câmara de
Canoinhas 
aprova Lei 
que limita 
fumantes
Com a sanção do pre-
feito Leoberto Weinert 
(PMDB), Lei restringe 
o trânsito de fumantes 
em lugares fechados 
como bares, lanchonetes 
e eventos públicos.                            
                          Página 7

VISITE NOSSA PÁGINA NA INTERNET
www.jornalcorreiodonorte.com.br ESTRÉIA

A nova cara

do CAMPo
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